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Governador de Goiás em segundo mandato, Ronaldo Caiado foi pioneiro da direita 
brasileira, atua há quatro décadas sem condenações, foi o primeiro a denunciar o PT e 
costuma crescer após debates de campanhas. “Se é para cortar o que está caro, vamos 

cortar o PT”, ironizou no final de semana, viralizando nas redes. Páginas 7 e 8

Cinco trunfos de Caiado 
para disputar presidência 

Casos de Ovnis 
no Brasil seguem 
sem explicações

Episódios permanecem envoltos em mistério. Diversas 
teorias envolvem eventos. Um deles teve Goiás como 

protagonista em 1986. Mirage F-103, caça prefixo-4913, 
era comandado pelo capitão Armindo Sousa Viriato de 
Freitas e decolou da Base Aérea de Anápolis (GO) para 

perseguir ovni. Página 3

Idoso de 71 anos 
parece ter 30

Aos 71 anos, Jorge Shimabukuro superou a depressão por 
meio da atividade física e compartilha sua transformação 

nas redes sociais. Com mais de 83 mil seguidores no 
Instagram, ele inspira ao exibir corpo atlético. Poucos 

acreditam: ele tem 71 anos  Página 3

Missão liderada por Ronaldo Caiado busca expandir exportações de Goiás na Índia. 
Vice-governador Daniel Vilela comanda estado até 21 de fevereiro com agenda de 

ações nos municípios. Página 4

Vilela assume governo; 
missão segue para Índia

Trump ordena 
paralisação do 

"Procon" dos EUA
Agência de defesa do consumidor criada após a crise 

financeira de 2008 tem poderes de investigar e fiscalizar 
infrações contra consumidores. Empresário como Trump, 
Elon Musk chegou a comemorar: "Descanse em paz!". 

Página 5

Dragão vence 
Goiás na Serrinha

Atlético marcou no primeiro tempo e desestabilizou 
Verdão, que teve sangue frio e empatou, mas levou gol de 

misericórdia nos descontos. Equipe de Campinas segue 
em quarto lugar, com Anápolis na frente, Vila em segundo 

e Inhumas em terceiro. Página 2

Em um momento de visibilidade para cinema brasileiro, Ministério da Cultura (MinC) 
lançará streaming gratuito para filmes nacionais. MinC informa que o “Tela Brasil” está 

sendo finalizado. Página 14

MinC lançará streaming 
público de filme brasileiro

Primeiro ele foi usado pelo primeiro-ministro de Ontário, província canadense. Na 
cabeça de Doug Ford, o boné azul levava os dizeres "O Canadá não está à venda". 

Depois, foi lançado por lideranças do governo Lula. Também azul, o acessório 
estampava a mensagem "O Brasil é dos brasileiros". Página 10

Esquerda mira nacional-
populismo de Bolsonaro 
com marketing do boné
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Dragão vence Goiás 
dentro da Serrinha
Campeonato regional segue liderado pelo Anápolis. 
Atlético marcou no primeiro tempo e desestabilizou 
Verdão, que teve sangue frio e empatou, mas levou 

gol de misericórdia 

Beto Silva

O Goiás não conseguiu su-
perar o Atlético Goianiense no 
Goianão, em clássico realizado 
ontem, na Serrinha. Já cami-
nhava para o fim da partida e 
um empate estava de bom ta-
manho. Mas o Dragão deu um 
tiro de misericórdia aos 92'. 
Alejo Cruz desempatou e co-
locou o Goiás de molho numa 
possível crise.

Com o resultado, a equipe 
Esmeraldina permanece em 
sétimo lugar no torneio que é 
liderado pelo Anápolis e Vila 
Nova, ambos com 17 pontos.

No jogo de ontem, o Dragão 
marcou com William Pottker 
logo aos 4 minutos do primeiro 
tempo.

O jogador que foi sensação 
do Brasileirão em 2016, sendo 
artilheiro da temporada, rece-
beu a bola cruzada para a área 

e marcou. O gol definiu o pri-
meiro tempo, deixando o Goiás 
no desespero logo no início da 
primeira etapa.

A própria saída de Pottker, 
aos 39 minutos, marcou a par-
tida. O jogador sentiu dor na 
virilha.

No segundo tempo, o Goiás 
voltou melhor. E partiu para 
cima, com apoio da torcida, já 
que jogava em casa. Volante 
Juninho empatou aos 31' com 
uma bolada no ângulo. Era 
para ficar só nisso, mas veio o 
gol do Alejo.

Dragão se segurou na quarta 
colocação, com 13 pontos - co-
lado no Inhumas.

Em outro jogo, ontem, o 
Anápolis venceu o Apareci-
dense. O Crac também bateu o 
Goianésia por 2 a 0, classifican-
do em quinto lugar até agora, 
com 11 pontos.

Soltura de donos de 
clínica que teria

deformado pacientes 
revolta vítima

Mesmo já denunciados 
por mais de 70 vítimas, Kari-
ne Gisele Gouveia e o marido 
dela, Paulo Cesar Gonçalves, 
foram liberados, após 51 dias 
de prisão, para responderem 
aos inúmeros processos que 
respondem em liberdade. A 
soltura do casal, que saíram da 
cadeia no sábado pela manhã, 
revoltou ex pacientes, que afir-
mam terem ficado com lesões 
irreversíveis após realizarem 
procedimentos estéticos na 
Clínica Karine Gouveia.

A ministra Daniela Teixeira, 
do Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ) foi quem, atendendo 
a um pedido da defesa, con-
cedeu, na sexta-feira, um ha-
beas corpus para que Karine e 
Paulo Cesar possam responder 
aos processos em liberdade. 
Presos em 18 de dezembro de 
2024, eles tiveram as prisões 
temporárias, de 30 dias, pror-
rogadas em janeiro passado.

No relatório, a ministra dis-
se que a prisão do casal não se 
justificava mais, já que outros 
investigados, que também ha-
viam sido presos, estavam em 
liberdade. Karine e Paulo Cé-
sar precisam cumprir algumas 
medidas, não podem mais dei-
xar o pais, nem se aproximar 
da clínica, ou de pacientes e 
funcionários que também es-
tão sendo investigados.

Somente até a semana pas-
sada, a Polícia Civil já havia ca-
talogado 70 vítimas da clínica. 
Também em janeiro passado, 
os agentes do 4º Distrito Poli-
cial de Goiânia descobriram 
que uma distribuidora de me-
dicamentos mantida por eles 
no mesmo prédio onde funcio-
nava a clínica continuava ven-

dendo medicamentos, mesmo 
sem autorização, e receitas. 

A informação da liberação 
de Karine e Paulo César revol-
tou ex pacientes da clínica que 
já o denunciaram, como uma 
empresária, que ainda hoje 
tem sequelas no rosto. “É difí-
cil a gente acreditar na justiça 
que mesmo vendo que os res-
ponsáveis por deformar tan-
tas pessoas, inclusive eu, que 
paguei pela aplicação de ácido 
hialurônico, mas tive injetado 
em meu rosto PMMA, colo-
ca os responsáveis por esses 
procedimentos em liberdade, 
e nem tornozeleira eletrônica 
os obrigam a usar”, descreveu 
a empresária, que pediu para 
não ter a identidade revelada.

Tudo será esclarecido
Ao contrário da paciente 

quie falou com a equipe de re-
portagem do Diário da Manhã, 
os advogados que defendem o 
casal disseram que acreditam 
na justiça, e que tudo será es-
clarecido. Segundo eles, a pri-
são de Karine e Paulo César 
nunca foi necessária, mas ago-
ra, em liberdade, eles poderão 
esclarecer todos os fatos, e pro-
varão serem inocentes, junto 
ao Poder Judiciário. 

Apesar de terem sido sol-
tos, o casal continuam com 
R$ 6.100.000 bloqueados, a 
pedido da justuça. A intenção 
do delegado que investiga o 
caso, Daniel Oliveira, é que 
esse valor sirva para ressarcir 
as vítimas da Clínica Karine 
Gouveia, que precisarão se 
submeter a vários procedi-
mentos, para tentar reverter os 
dados causados.

Assalto “pelo 
telefone” faz vítima 
em Goiânia

Uma nova modalidade de 
crime deixou um prejuízo de 
quase R$ 1 mil à funcionária de 
uma loja de utilidades para o lar 
que fica na Avenida T 63, no Se-
tor Pedro Ludovico, em Goiânia. 
Pelo celular, um criminoso ligou 
para o comércio, e exigiu que a 
atendente fizesse transferências 
via PIX para que criminosos 
que estariam armados do lado 
de fora não entrassem lá dentro 
para matá-la. Durante a ligação, 
o bandido afirmou que do outro 
lado da rua estava vendo tudo o 
que a mulher fazia, e exigiu que 
ela não desligasse o telefone. As-
sim que soube do crime, a Polí-
cia Militar enviou várias equipes 
para o local, e fez buscas na re-
gião, mas não conseguiu encon-
trar o bandido. A orientação da 
PM é para que quando receber 
algum tipo de situação seme-
lhante, a pessoa simplesmente 
desligue o telefone, e acione a 
corporação.

Condenado que 
rompeu tornozeleira 
morre em confronto 

Considerado foragido após 
romper a tornozeleira eletrônica 
que o monitorava, Wagner Cas-
tro Ferreira, 31, segundo a Polícia 
Militar, reagiu com tiros quando 
abordado no Setor Jardim Flo-
rença, em Aparecida de Goiânia. 
Horas antes de ser localizado 
por uma equipe da Companhia 
de Policiamento Especializado 
(CPE), o criminoso, que possuía 
antecedentes e condenação por 
tráfico de drogas, roubo, e re-
ceptação, foi denunciado por 
efetuar disparos de arma de fogo 
em via pública no Bairro Inde-
pendência, também em Apare-
cida. Na casa onde aconteceu o 
confronto, que culminou com a 
morte de Wagner, os PMs apre-
enderam um revólver calibre 38, 
e algumas porções de drogas.

Acusada de golpe 
milionário no 
interior estava em 
Goiânia

Indiciada por estelionato, 
apropriação indébita, e falsifi-
cação de documento particular, 
e com um mandado de prisão 
em aberto, Ana Paula Rodrigues 
Souza foi localizada neste final 
de semana na casa da mãe dela, 
na Vila Abajá, em Goiânia. No 
ano passado, a mulher, que era 
dona de uma imobiliária em Si-
vânia, foi denunciada por mais 
de 20 pessoas, que perderam 
altos valores após acreditarem 
na promessa de imóveis anun-
ciados por ela. De acordo com 
a Polícia Civil, 25 inquéritos já 
foram abertos contra a empresá-
ria, que teria deixado um preju-
ízo superior a R$ 1 milhão para 
moradores não só de Silvânia, 
mas também de Vianópolis. A 
reportagem do Diário da Manhã 
não conseguiu contato com a 
defesa da empresária, mas o es-
paço está aberto, caso queiram 
se pronunciar.

Papa Francisco tem 
problema respiratório e pede 

para auxiliar ler discurso
Folhapress

O papa Francisco teve difi-
culdade respiratória e precisou 
interromper um discurso du-
rante cerimônia no Vaticano 
neste domingo, 9. O pontífice 
pediu para um auxiliar conti-
nuar a leitura do texto.

"Agora peço desculpas e 
peço ao mestre para continuar 
a leitura, porque estou com di-
ficuldades para respirar", disse 
Francisco, que lia o discurso 
sentado em uma plataforma 
elevada na Praça São Pedro.

Em seguida, o pontífice ar-
gentino, de 88 anos de idade, 
foi aplaudido pelas centenas de 
presentes na missa do Jubileu 
das Forças Armadas, polícia e 
agentes de segurança.

Coube ao arcebispo Diego 
Ravelli a continuidade da leitu-
ra da homilia. O evento realiza-
do neste domingo (9) faz parte 
do Jubileu, celebração católica 
que acontece a cada 25 anos e 
que é tida pela Igreja como um 
período de perdão, reconcilia-
ção e renovação espiritual.

Segundo a agência de notí-
cias italiana Ansa, cerca de 30 
mil militares estavam no local 
neste domingo.

Após a repassar a leitura da 
homilia, o papa realizou uma 
oração mais curta. Francisco 
rezou pela paz nas diversas 
zonas de conflito no mundo 
e disse que as forças armadas 
só devem ser usadas na defesa 

legítima e nunca para dominar 
outro país.

"Este serviço armado só tem 
de exercer defesa própria, nun-
ca para impor o domínio sobre 
outras nações e sempre respei-
tar as convenções internacio-
nais sobre conflitos", disse o 
bispo de Roma.

Na quarta-feira, 5, o papa 
Francisco disse que estava so-
frendo de um "forte resfriado" 
e pediu a um auxiliar para ler 
sua mensagem preparada para 
sua audiência geral semanal no 
Vaticano. Na ocasião, a Santa 
Sé informou que ele iria rea-
lizar reuniões em sua casa no 
Vaticano, na sexta e no sábado, 
para descansar, pois sofre de 
bronquite.

Francisco é papa desde mar-
ço de 2013, quando foi escolhi-
do no conclave após a renúncia 
de Bento XVI, papa emérito por 
quase uma década. Nos últi-
mos dois anos, o atual líder da 
Igreja Católica sofreu de gripe e 
problemas de saúde relaciona-
dos várias vezes --quando era 
jovem, parte de um de pulmões 
de Francisco foi removida.

O papa também sofreu duas 
quedas recentemente em sua 
residência no Vaticano, machu-
cando a bochecha em dezem-
bro e ferindo o braço em janei-
ro. Em 2021, ele foi submetido a 
uma cirurgia no cólon, parte do 
intestino grosso.

Goiás e Atlético Goianiense ontem no estádio
Serrinha: clássico do Goianão terminou em 2 a 1

BRUNO CORSINO
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Idoso de 71 
anos parece ter 
30: segredos do 
paulistano Jorge 
Shimabukuro

Aos 71 anos, Jorge Shi-
mabukuro superou a depressão 
por meio da atividade física e 
compartilha sua transformação 
nas redes sociais. Com mais 
de 83 mil seguidores no Insta-
gram, ele inspira muitos segui-
dores ao exibir corpo atlético 
com apenas 9% de gordura cor-
poral. A aparência impressiona 
tanto que seguidores costu-
mam comentar que ele parece 
ter, no máximo, 30 anos. Jorge 
chama atenção pela energia e 
bom humor em seus vídeos, 
que acumulam milhares de vi-
sualizações.

Por trás do sucesso, existe 
uma história de superação: em 
2002, Jorge perdeu a primeira 
esposa, assassinada durante 
uma tentativa de assalto em 
São Paulo. Chegou a questio-
nar o sentido da própria vida. 
Mas tinha dois filhos para criar. 
Decidiu começar a correr para 
aliviar a dor que sentia. Depois 
de algum tempo, transformou a 
raiva em devoção para os exer-
cícios. Desde então, corre, faz 
exercícios físicos e treina artes 
marciais.

Casos enigmáticos de Ovnis no 
Brasil seguem sem explicações

Casos permanecem envoltos em mistério. Diversas teorias
envolvem eventos. Um deles teve Goiás como protagonista

Beto Silva

O Brasil tem um histórico 
rico em relatos de Objetos Vo-
adores Não Identificados (Ov-
nis), com casos que desafiam 
investigações militares e cientí-
ficas. No caso de Goiás, um dos 
mais rumorosos envolvem o es-
tado, a Noite Oficial dos Ovnis.

Outros três chamam aten-
ção: o Caso Varginha, Incidente 

da Ilha de Colares e o surreal 
caso do estádio Morenão, em 
Campo Grande. Esses eventos 
ganharam notoriedade nacio-
nal e internacional.

Em 19 de maio de 1986, o 
espaço aéreo brasileiro foi pal-
co de um dos mais impressio-
nantes registros de Ovnis, co-
nhecido como a Noite Oficial 
dos Ovnis. Vinte e um objetos 
luminosos foram detectados 
por radares e avistados por pi-
lotos e controladores de voo em 
diversas regiões do país. Caças 
da Força Aérea Brasileira (FAB) 
foram acionados em Anápolis 
(GO) e São Paulo para inter-
ceptar os alvos, mas os Ovnis se 
moviam a velocidades impres-
sionantes, desafiando a tecno-
logia da época. 

Um Mirage F-103, caça pre-
fixo-4913, comandado pelo ca-
pitão Armindo Sousa Viriato de 
Freitas, decolou da Base Aérea 
de Anápolis (GO) e foi até em 
busca de um dos 20 objetos. Em 
imagem de acervo de Edison 
Boaventura, do Grupo Ufológi-
co do Guarujá (GUG), é possí-
vel ver o piloto em seu caça.

Então Ministro da Aero-
náutica, Octávio Moreira Lima 
confirmou o fenômeno em en-
trevista coletiva, mas até hoje 
não há explicação oficial para 
o ocorrido. Os documentos fo-
ram tratados como secretos até 
pouco tempo.

Outro episódio que gerou 
grande repercussão foi o caso 
Varginha, em janeiro de 1996. 
Testemunhas relataram a pre-
sença de criaturas humanoi-
des de pele marrom e olhos 
vermelhos na cidade mineira, 
supostamente ligadas à queda 
de um objeto voador. Há rela-
tos de que o Exército Brasilei-
ro teria capturado uma dessas 
entidades e levado para estudo. 

O caso ganhou destaque inter-
nacional, com investigações 
conduzidas por ufólogos e jor-
nalistas, mas a versão oficial do 
Exército desmentiu qualquer 
evento extraordinário, alegan-
do que as testemunhas con-
fundiram a situação com um 
resgate de moradores aciden-
tados.

Já na década de 1970, um 
mistério assombrou os mora-
dores do litoral do Pará, mais 
precisamente na Ilha de Cola-
res. Ele envolveu relatos de lu-
zes que perseguiam e atacavam 
pessoas, deixando marcas de 
queimaduras na pele. A Força 
Aérea Brasileira iniciou a cha-
mada “Operação Prato” para 
investigar os fenômenos. O 
relatório oficial descreve regis-
tros fotográficos e depoimentos 
detalhados de militares que 
presenciaram os acontecimen-
tos. Comandante da operação, 
coronel Uyrangê Hollanda re-
velou que acreditava na origem 
extraterrestre dos eventos.

Estádio de futebol
Outro rumoroso caso que 

envolve o Centro-Oeste: no 
dia 6 de março de 1982, cerca 
de 20 mil pagantes e jogadores 
avistaram uma luz no centro do 
estádio Morenão, em Campo 
Grande, durante o jogo Operá-
rio e Vasvo. O árbitro da partida, 
José de Assis Aragão disse ao 
"Lance": "Coincidiu de ser em 
um momento de paralisação da 
partida, sabe? Assim que iam 
cobrar uma falta, alguém olhou 
para cima. Depois, todos que 
estavam por perto começaram 
a ver também. Aí a gente nota 
aquela luz enorme lá em cima. 
[...] O clarão estava no meio de 
campo, pendendo um pouco 
para a esquerda. Todo mundo 
ficou apreensivo na hora".

Mirage F-103, caça prefixo-4913, comandado pelo capitão Armindo Viriato decolou da
Base Aérea de Anápolis (GO); imagem do jornalista Adenir Britto na "Noite dos Ovnis"

Mega-Sena acumula 
novamente e prêmio 
está estimado em 
R$ 47 milhões

O concurso 2.826 da Mega-
-Sena, realizado no sábado, 8, 
não teve nenhum acertador das 
seis dezenas. O prêmio acumu-
lou e está estimado em R$ 47 mi-
lhões para o próximo sorteio.

Os números sorteados foram: 
06 - 10 - 20 - 54 - 58 - 60.

A quina teve 63 apostas ven-
cedoras, que irão receber  R$ 
58.626,58 cada. OAutras 4.803 
apostas tiveram quatro acertos e 
faturaram R$ 1.098,56.

Para o próximo concurso, as 
apostas podem ser feitas até as 
19h (horário de Brasília) de ter-
ça-feira, 11, em qualquer lotérica 
do país ou pela internet, no site 
da Caixa Econômica Federal. A 
aposta simples, com seis deze-
nas, custa R$ 5.

Brasil tem 33 
denúncias por 
hora de violações 
contra crianças e 
adolescentes em 
canal do governo

Em 2024, o Disque 100 regis-
trou, a cada hora, uma média de 
33 denúncias de violações contra 
crianças e adolescentes.

De acordo com dados do Mi-
nistério de Direitos Humanos e 
da Cidadania, responsável pelo 
serviço, foram mais de 657,2 mil 
queixas, alta de 22,6% em rela-
ção a 2023, quando foram regis-
tradas 536,1 mil. Sete dos oito 
segmentos identificados pela 
pasta apresentaram crescimento 
no último ano.

O segmento de crianças e 
adolescentes liderou o número 
de denúncias, aumentando de 
228,5 mil para 289,4 mil. No total, 
foram mais de 1,6 milhão regis-
tros de violações em 2024 —isso 
porque cada denúncia pode in-
cluir diferentes tipos de violação.

Segundo o ministério, o 
número total de violações re-
gistradas subiu de 3,4 milhões 
para 4,3 milhões, em compa-
ração com o ano anterior.

Para Allyne Andrade, di-
retora-executiva adjunta do 
Fundo Brasil de Direitos Hu-
manos, uma fundação inde-
pendente, o aumento de de-
núncias envolvendo crianças 
e adolescentes pode refletir 
uma maior conscientização 
da sociedade e um estímulo 
ao ato de denunciar.

"Pode ser uma combinação 
de ambos os fatores. Mais pes-
soas estão se sentindo encora-
jadas a reportar esses tipos de 
casos, mas também pode ha-
ver um crescimento real das 
violências cometidas, como 
abuso sexual, violência físi-
ca, negligência e exploração", 
afirma.

Além do segmento de 
crianças e adolescentes, as 
queixas envolvendo pesso-
as idosas passaram de 143,9 
mil para mais de 179,6 mil, 
com 1 milhão de registros de 
violações. Em relação a noti-
ficações sobre pessoas com 
deficiência, o número subiu 
de 66,5 mil para 95,4 mil, so-
mando mais de 570 mil regis-
tros de violações.

No ano passado, o tipo de 
denúncia mais frequente foi 
relacionado a negligência, 
que resultaram em danos à 
saúde ou lesões, com 464,4 
mil ocorrências.

FOTOS: ACERVO EDISON BOAVENTURA E ADENIR 
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Daniel Vilela assume governo 
durante missão de Caiado na Índia

Redação

Com cerca de 20 compro-
missos nos cinco primeiros 
dias da missão comercial à 
Índia, o governador Ronaldo 
Caiado inicia, nesta segun-
da-feira, 10, encontros estra-
tégicos com representantes 
do governo indiano e do se-
tor privado. O objetivo é for-
talecer relações comerciais 
e atrair investimentos para 
Goiás. 

Com a viagem, as questões 
internas do Estado estarão 
sob gestão do vice-governa-
dor Daniel Vilela, que tem 
substituído o governador 
com propriedade durante 
suas missões internacionais, 
solucionando as principais 
demandas de Goiás nas áreas 
de educação, infraestrutura e 
saúde.

Uma das prioridades de 
Daniel à frente do governo 
será atender as demandas 
dos municípios, cumprir a 
agenda do Executivo e dialo-
gar com o Legislativo. Daniel 

tem articulado também pla-
nejamento e andamento de 
obras de infraestrutura em 
Brasília, onde tem livre trân-
sito nos ministérios. 

Caiado
Caiado e sua comitiva 

apresentarão potencialida-
des econômicas do estado 
para membros da Câmara 

de Comércio Indo-Brasileira 
(CCIIB). Amanhã, o gover-
nador terá reuniões com os 
ministros indianos da Agri-
cultura, Shri Shivraj Singh 
Chouhan, e da Pecuária, Shri 
S. P. Singh Baghel. Segundo o 
governador, a missão busca 
expandir as exportações de 
Goiás, que, em 2024, ultra-
passaram US$ 207 milhões 

em produtos como soja, açú-
car e fibras.

A delegação goiana tam-
bém terá reuniões nos minis-
térios indianos da Indústria 
e Comércio e das Relações 
Exteriores. Além disso, visitas 
estratégicas estão programa-
das para entidades privadas 
como o Instituto Nacional 
para Transformação da Índia 

(NITI Aayog) e a Federação 
Indiana de Exportação e In-
dústria (FIEO).

Outro ponto da agenda é 
a aproximação com a indús-
tria farmacêutica indiana. 
A delegação goiana visitará, 
na quarta-feira, 12, a sede 
da Sun Pharmaceutical, que 
exporta medicamentos para 
mais de 100 países.

Daniel Vilela assume governo com missão de manter agenda do Executivo nas cidades e ampliar diálogo com gestores e legislativo

Missão busca expandir 
exportações de Goiás. 
Governador Ronaldo 
Caiado embarca para 
a Índia em busca de 
investimentos, enquanto 
vice-governador comanda 
estado até 21 de fevereiro 

Aparecida conclui obra no Viaduto do Papillon Park

Redação

A Prefeitura de Aparecida 
de Goiânia liberou o tráfego no 
trecho da Avenida J2, no via-
duto com o Anel Viário, após 
a conclusão das obras de re-
cuperação do asfalto da via. O 
local recebeu nova capa asfál-
tica. Além disso, foram realiza-

dos serviços de aterramento, 
implantação de novas galerias 
pluviais, pintura lateral, sinali-
zação de trânsito e instalação 
de iluminação de LED, o que 
vai proporcionar mais mobi-
lidade, segurança e fluidez no 
tráfego de veículos.

Os trabalhos foram executa-
dos por meio de uma parceria 
entre a Secretaria de Infraes-
trutura (Seinfra), a Secretaria 
de Desenvolvimento Urbano 
(SDU) e a Secretaria Executi-
va de Mobilidade e e Trânsito 
(SMTA). 

O prefeito Leandro Vilela 

destacou que a recuperação 
da infraestrutura da cidade 
tem sido uma das prioridades 
da gestão. “O compromisso da 
nossa gestão é resolver as de-
mandas mais urgentes nesses 
primeiros 100 dias, recuperar 
vias, limpar as ruas e áreas pú-
blicas e privadas, garantindo 
mais qualidade de vida para 
a população”, afirmou. Outro 
ponto de intervenção da Sein-
fra e que também já foi libera-
do para o tráfego foi a ponte na 
Avenida Toledo na Vila Brasí-
lia, acesso do Parque Real a 
BR-153.

Local recebeu nova capa 
asfáltica, iluminação de 
LED e sinalização de 
trânsito, que já foi liberado 
no último sábado

Local passou por serviços de aterramento
e implantação de novas galerias pluviais

Marconi condenado por fraudar uso de aviões do Estado

Redação

Ex-governador de Goi-
ás e presidente nacional do 
PSDB, Marconi Perillo foi 
condenado por improbidade 
administrativa após - segun-
do a Justiça - mentir sobre o 
uso de aeronaves do Estado.

Conforme processo, Pe-
rillo justificava as viagens 

alegando que comparecia a 
velórios de interesse público, 
mas investigações apontaram 
que, segundo a Justiça, ele 
utilizou os aviões para com-
promissos políticos durante a 
campanha eleitoral de 2006.

Assinada pelo juiz Rodrigo 
Rodrigues de Oliveira e Silva, 
da 1ª Vara da Fazenda Públi-
ca Estadual, no dia 28 de ja-
neiro, a sentença revela que 
as viagens estavam ligadas a 
reuniões partidárias.

O magistrado destacou 
que Perillo usou a estrutura 
do governo para fortalecer 
seu grupo político e angariar 
votos, violando princípios da 

administração pública.
“A tentativa da parte-ré de 

vincular o uso das aeronaves 
a velórios, com suposto inte-
resse público, não convence, 
visto que as viagens ocor-
reram para cidades fora do 
Estado de Goiás, a citar, Rio 
de Janeiro (RJ), Cuiabá (MT) 
e Brasília (DF), bem como 
estavam sempre vinculadas 
a interesses pouco republi-
canos, em época de campa-
nha eleitoral para o Senado 
Federal”, escreveu o juiz na 
sentença.

Ação
O Ministério Público de 

Goiás entrou com a ação em 
2019, denunciando o uso in-
devido dos aviões. Como pu-
nição, Perillo foi condenado a 
devolver R$ 9,1 mil aos cofres 
públicos, enquanto Sebastião 
Vaz, então chefe do Gabinete 
Militar, deverá ressarcir R$ 
3,9 mil. Outras penalidades 
previstas na Lei de Improbi-
dade Administrativa prescre-
veram. Ainda cabe recurso 
para os condenados.

A condenação ocorre dias 
antes de Perillo se tornar alvo 
da Polícia Federal na Opera-
ção Panaceia, que investiga 
desvios de recursos do SUS 
na Secretaria de Saúde de 

Goiás durante sua gestão.
A operação cumpriu 11 

mandados de busca e apre-
ensão, mobilizando 46 poli-
ciais federais e quatro servi-
dores da Controladoria-Geral 
da União (CGU).

Além de Perillo, sua espo-
sa, Valéria Perillo, e suas fi-
lhas tiveram o sigilo bancário 
quebrado por determinação 
da Justiça.

A reportagem tentou con-
tato com o governador, mas 
não obteve retorno para pu-
blicar sua versão em relação 
ao conteúdo do processo em 
que foi condenado.

Ex-governador é 
condenado por 
improbidade administrativa 
após usar aeronaves 
públicas para campanha 
eleitoral. Cabe recurso

JUSTIÇA
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Governo de Donald Trump ordena 
paralisação do "Procon" dos EUA

Redação 

O governo Trump determi-
nou a suspensão da maioria das 
atividades do Bureau de Prote-
ção Financeira ao Consumidor 
(CFPB, na sigla em inglês), uma 
espécie de Procon federal dos 
Estados Unidos.

A ordem é para efetivamente 
paralisar a agência criada com 
fim de proteger consumidores 
após a crise financeira de 2008 
e o escândalo dos empréstimos 
subprime.

Para acontecer algo se-
melhante no Brasil seria ne-
cessário uma emenda cons-
titucional, mas a defesa do 
consumidor é por aqui consi-
derado cláusula pétrea. Mas 
nos EUA não é bem assim. A 
CFPB tem norma federal re-
gulamentando-a, mas cabe in-
gerência do poder Executivo e 
extinção por simples lei.

O diretor do Escritório de 
Gestão e Orçamento, Russell 
Vought, enviou um e-mail or-
denando que o CFPB inter-
rompa a formulação de novas 
regras, suspenda a implemen-
tação de regulações ainda não 
em vigor e cesse investigações 
em andamento, além de não 
abrir novos processos.

A agência tem sido alvo de 
conservadores desde que foi 
incluída na reforma financeira 
de 2010, impulsionada pelo en-
tão presidente Barack Obama, 
para prevenir abusos no setor 
financeiro.

Congresso
Embora o CFPB tenha sido 

criado por lei do Congresso, 
sua extinção formal precisaria 

ser aprovada pelos parlamen-
tares. No entanto, o diretor da 
agência tem autonomia para 
decidir quais medidas de fisca-
lização serão mantidas ou sus-
pensas.

No sábado à noite, Vought 
afirmou que o CFPB deixará de 
receber fundos do Federal Re-
serve, classificando o financia-
mento atual da agência, de US$ 
711,6 milhões, como "excessi-
vo". Segundo ele, esse modelo 
de financiamento, criado para 
blindar a agência de pressões 
políticas, agora está sendo en-
cerrado.

O CFPB afirma ter garantido 
quase US$ 20 bilhões em alívio 
financeiro para consumidores 
desde sua criação, incluindo 
cancelamento de dívidas, com-
pensações e reduções de juros. 
No mês passado, a agência pro-
cessou o banco Capital One por 
supostamente enganar clientes 
sobre contas de poupança de 

alta rentabilidade.

Reações à decisão
A suspensão das atividades 

do CFPB gerou fortes reações. 
O bilionário Elon Musk comen-
tou no X: "CFPB RIP" ("Descan-
se em paz, CFPB"), enquanto a 
página oficial da agência ficou 
fora do ar no domingo, exibin-
do a mensagem "página não 
encontrada".

Dennis Kelleher, presiden-
te do grupo de defesa Better 
Markets, criticou a decisão: "Os 
maiores bancos de Wall Stre-
et e os aliados bilionários de 
Trump odeiam o CFPB porque 
ele atuou como um verdadeiro 
fiscal do mercado financeiro, 
protegendo milhões de ameri-
canos de fraudes e abusos".

A medida também expõe 
uma contradição dentro do 
governo Trump, que prometeu 
aliviar os custos das famílias da 
classe trabalhadora, mas, ao 

mesmo tempo, busca reduzir 
regulações que protegiam con-
sumidores. Durante a campa-
nha, Trump chegou a defender 
um limite de 10% para juros de 
cartões de crédito, enquanto 
o CFPB já estudava formas de 
implementar essa proposta.

Futuro incerto
O CFPB ainda pode registrar 

reclamações e denúncias, mas 
não poderá seguir investiga-
ções nem realizar auditorias, 
segundo uma fonte interna. 
Além disso, há preocupações 
sobre o acesso da equipe de 
Musk a dados da agência, in-
cluindo informações sobre 
concorrentes do X no setor de 
pagamentos digitais.

A decisão faz parte de uma 
estratégia mais ampla do go-
verno Trump para reduzir o 
alcance de órgãos regulado-
res federais. Vought, um dos 
principais arquitetos do Pro-

jeto 2025 — plano de reforma 
administrativa da atual gestão 
—, classificou o CFPB como "ir-
responsável" em postagens nas 
redes sociais.

Criado a partir de uma pro-
posta da senadora Elizabeth 
Warren, o CFPB surgiu após a 
crise financeira de 2008 para 
impedir práticas abusivas de 
instituições financeiras. War-
ren criticou a decisão do go-
verno, pedindo que Trump 
trabalhe para proteger os con-
sumidores contra o chamado 
"de-banking", prática em que 
bancos encerram contas de 
clientes considerados de risco.

Em 1º de fevereiro, Trump 
demitiu o então diretor do 
CFPB, Rohit Chopra, e nomeou 
Vought como seu substituto. O 
futuro da agência agora depen-
de de possíveis ações do Con-
gresso e de eventuais desafios 
legais contra a decisão do go-
verno.

Donald Trump, que é empresário, jamais viu o CFPB com bons olhos: defesa do consumidor vai retroceder

Agência de defesa do 
consumidor criada após 
a crise financeira de 2008 
tem poderes de investigar 
e fiscalizar infrações contra 
consumidores. Elon Musk 
chegou a comemorar 
perseguição

Consumidor já tira produto do carrinho de supermercado

Folhapress

A ideia sugerida por Lula em 
uma entrevista na quinta-feira, 
6, quando instou os brasileiros a 
evitarem comprar produtos ca-
ros nos supermercados para aju-
dar a conter a inflação, parece ter 
chegado com atraso. Na prática, 
os brasileiros já começaram a re-
cuar no consumo de alguns itens 
para tentar escapar da carestia.

O freio na demanda faz parte 
de uma série de mudanças no 
comportamento do consumidor 
que tradicionalmente aconte-
cem nos períodos inflacionários: 

redução da compra de itens que 
são protagonistas da cesta bási-
ca, moderação nos artigos consi-
derados mimos supérfluos e até 
um racionamento nos produtos 
de higiene e limpeza.

Tais movimentos já aparecem 
em um levantamento realizado 
nos primeiros 21 dias de janei-
ro pela empresa de pesquisa de 
mercado Varejo 360, que moni-
tora tendências de consumido-
res nos pontos de venda.

A média de unidades de lei-
te UHT compradas por cliente 
caiu aproximadamente 4,5% no 
período, se comparado ao mes-
mo intervalo de 2024. A compra 
do café torrado e moído, por sua 
vez, recuou cerca de 2,5% por 
consumidor, conforme a pesqui-
sa.

Embora o preço do café te-
nha subido mais do que o do 
leite, a proporção da queda em 
seu volume de compras parece 
menor em janeiro. Isso aconte-

ce porque a disparada no preço 
do cafezinho já havia começado 
a espantar o consumidor desde 
o ano passado, um movimento 
que também acontecera com o 
azeite meses antes.

O mesmo acontece com al-
guns produtos que são conhe-
cidos no varejo como pequenas 
indulgências. O chocolate regis-
tra queda superior a 5% em uni-
dades compradas neste início 
de ano, assim como os biscoitos, 
que recuaram 3,7% no carrinho. 
O leite condensado e o creme de 
leite caíram em torno de 2,5% 
em unidades.

O que chama a atenção é a 
categoria de produtos de limpe-
za. Embora não tenham sofrido 
aumento de preço significativo, 
alguns itens como o lava-roupas 
líquido ou em pó também apre-
sentam uma leve variação nega-
tiva no volume de compras por 
consumidor. Foi também o caso 
dos produtos de higiene pessoal, 

como os sabonetes líquido ou 
em barra (-2%) e os desodoran-
tes (-0,6%).

Para Fernando Faro, diretor 
da Varejo 360, isso significa que 
os preços dos produtos da cesta 
de alimentos estão pressionan-
do estas outras categorias. O 
cenário indica que as indústrias 
de limpeza e perfumaria podem 
ter dificuldade maior em repas-
sar aumento de custos, porque 
mesmo sem elevar os valores, 
já estão sentindo resistência do 
consumidor.

"As pessoas estão tendo que 
fazer escolhas e estão priorizan-
do a alimentação. Para garantir 
a xícara do café, que está muito 
caro, elas estão abrindo mão de 
outra coisa. O cobertor está cur-
to. Estamos falando de classe 
média para baixo, principalmen-
te baixa renda, que é o consu-
midor que tende a replicar esse 
movimento", diz Faro.

Outra mudança típica de 

tempos inflacionários, a troca 
de marcas mais caras por outras 
mais em conta já começou a apa-
recer desde o último trimestre do 
ano passado, segundo Ricardo 
Cobacho, diretor do GoodBom, 
rede de supermercados do inte-
rior de SP.

"Quando isso acontece, nós, 
do lado do varejista, também 
sentimos uma perda de mar-
gem, porque não conseguimos 
repassar os aumentos que vêm 
da indústria. E agora, com o rea-
juste do diesel, vamos ter dificul-
dades", afirma Cobacho.

Uma das tendências do con-
sumidor que está mais sensível 
aos preços é abandonar os pro-
dutos de fabricantes que repre-
sentam algum status -as cha-
madas marcas aspiracionais- e 
partir para aqueles conhecidos 
como marcas próprias, que são 
linhas de mercadorias das redes 
de varejistas, geralmente com 
preços mais baratos.

Sugestão de Lula tratada 
com ironia pela sociedade 
já começou. Indústrias 
de limpeza e perfumaria 
podem ter dificuldade 
em repassar aumento de 
custos
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STF nega recurso de 
Gustavo Gayer por 
ofensas a senadores
e aos ministros do STF

Haroldo Naves empossa
prefeito de Bonópolis na
presidência da Amunorte

Portal CNN

A Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) re-
jeitou os recursos do deputado 
federal Gustavo Gayer (PL-GO) 
e o manteve réu pelos crimes 
de calúnia, difamação e injúria 
contra senadores e a própria 
Corte. Alexandre de Moraes, 
ministro e relator do caso, con-
siderou que o parlamentar não 
usufruía de imunidade parla-
mentar ao proferir as ofensas.

Gayer gravou, e publicou 
nas redes sociais, um vídeo, em 
2023, onde acusou senadores 
de terem sido “ameaçados por 

ministros da Suprema Corte” e 
comprados para eleger o então 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

Além disso, o deputado 
chamou os senadores Vander-
lan Cardoso (PSD-GO) — que 
apresentou a queixa-crime — e 
Jorge Kajuru (PSB-GO) de “dois 
vagab*** que viraram as costas 
para o povo em troca de comis-
são”.

Gayer também disse que 
Kajuru é “uma caricatura. O 
Kajuru ninguém fala com ele, 
que ele é um doido varrido”, 
afirmou o deputado do PL.

Redação

O presidente da FGM e tam-
bém Presidente da Amunor-
te, Haroldo Naves, participou 
na manhã deste sábado, 8 de 
fevereiro, das eleições da As-
sociação dos Municípios do 
Norte (Amunorte). O evento 
reuniu diversos gestores para 
a escolha da nova diretoria, um 
momento essencial para o for-
talecimento do municipalismo 
goiano.

O prefeito de Bonópolis, De-
ocleciano Araújo Lira, foi eleito 
presidente da Amunorte e que 
agora assume a missão de li-
derar a entidade na defesa dos 
interesses dos municípios da 
região.

Haroldo Naves destacou a 
pauta municipalista em Brasí-
lia e convocou os Gestores para 
a Marcha dos Prefeitos de 19 a 
22 de maio na Capital Federal. 
Ressaltou as parcerias com o 
Governo de Goiás, através das 
ações municipalistas e republi-
canas do Governador Ronaldo 
Caiado e do vice Daniel Vilela.

O prefeito Deocleciano Lira 
disse que vai atuar como presi-
dente da Amunorte em defesa 
das bandeiras municipalistas, 
como o pacto federativo e a 
integração cada vez maior dos 
246 prefeitos goianos com as 
administrações federal e es-
tadual em busca do fortaleci-
mento dos municípios.

Gustavo Gayer: réu no Supremo Tribunal Federal

Haroldo Naves e Deocleciano Lira: união dos prefeitos
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Comitiva liderada pelo 
governador Ronaldo 
Caiado, acompanhada 
por autoridades do 
Governo de Goiás, realiza 
missão internacional 
na Índia com o 
objetivo de conhecer 
as transformações que 
colocaram o país asiático 
como uma potência 
global emergente. A 
missão busca ampliar a corrente de negócios entre Goiás 
e a Índia, que somou US$ 515 milhões no último ano. 
Para o secretário Joel de Sant’Anna Braga Filho (foto), 
um dos membros da comitiva, ‘a missão tem como foco 
o fortalecimento dos laços comerciais e a identificação 
de novas oportunidades de parcerias com indústrias 
indianas, especialmente no setor farmoquímico’. E 
emenda: ‘Goiás é o segundo maior polo farmoquímico do 
Brasil, enquanto a Índia lidera globalmente na produção 
de medicamentos genéricos e insumos farmacêuticos. O 
intercâmbio tem o potencial de beneficiar as indústrias 
goianas, ampliando sua competitividade e capacidade 
produtiva. Nosso objetivo é atrair novas multinacionais 
do setor e posicionar Goiás como o maior polo 
farmoquímico do país’, lembra Joel. A Índia desempenha 
papel fundamental no comércio exterior de Goiás.

lPapa Francisco vive momentos 
difíceis, principalmente em 
relação à sua saúde. Resta 
torcer para que continue com 
boa disposição de vida. Afinal, é 
um pontífice latino-americano. 
E o vaticano procura ignorar sempre as sumidades 
eclesiasticas brasileiras. Vida longa ao Papa Francisco.
lNa Feira de Antiguidades da Praça Tamandaré, o som 

ao vivo, com atrações locais, faz falta e é bom dizer: 
diminiu com o público da tradicional atração dominical.  
lA expectativa é que o filme brasileiro ‘Ainda Estou 

Aqui’ seja o vencedor de pelo menos um Oscar agora 
em março. A dificuldade é ‘querer’ fugir da rotina e 
agradar os ‘grandes’, os ‘poderosos’ de Hollywood. 
l’Não busquem ansiosamente o que comer ou beber; não 

se preocupem com isso. Pois o mundo pagão é que corre 
atrás dessas coisas; mas o Pai sabe que vocês precisam 
delas’. - Lucas 12:29-30

Goiás pode ser maior 
polo farmoquímico 

do Brasil

Solução 
Se o prefeito Sandro 
Mabel conseguir resolver o 
problema da Comurg estará 
dando um grande passo para 
uma gestão em Goiânia. 

Interesses 
Afinal, todos sabem que 
a Comurg sempre foi um 
problema, senão o maior, 
da gestão pública na 
Capital. Além de que, não a 
companhia, mas a finalidade 
dela, sempre foi servir a 
vereadores, muitos com 
interesses pessoais. 

Há tempo  
O que essa coluna vem 
alertando há meses, para 
não dizer há ano, vem sendo 
destaque no noticiario 
nacional: a carestia, que hoje 
inviabiliza o governo federal 
e, que, também, foi a razão 
da não reeleição de Jair 
Bolsonaro.  

Blindados 
O problema dos governos 
é que os mandatários 
são blindados por suas 
assessorias, não vivem 
a realidade do povo e 
não conseguem ter as 
informações da carestia que 
toma conta do País. 

Carestia 
Quem vai hoje a um 
supermercado, há dois anos 
atrás, enchia um carrinho. 
Hoje, a metade, a metade 
dele. A mesa ficou cara. 

Bobagem
E órgãos oficiais do governo 
ainda teimam em dizer que 
não há inflação.      

Reflexão
Infelizmente está sendo 
assim. Para cada dois 
crimes praticados, um tem 
a forte presença de policiais 
envolvidos neles. 
 
Mais rigor
É preciso repensar como 
fazer a seleção desses 
policiais ou mesmo, como 
punir de forma exemplar, 
para que outros não 
insistam em ‘bandear’ para a 
criminalidade. 

‘O QUE ACONTECEU NÃO PODE SER ADMITIDO NOVAMENTE, FOI UMA AGRESSÃO ÀS INSTITUIÇÕES. AGORA, QUERER DIZER QUE FOI UM GOLPE… GOLPE TEM QUE TER UM 
LÍDER, UMA PESSOA ESTIMULANDO, TEM QUE TER APOIO DE OUTRAS INSTITUIÇÕES INTERESSADAS, E NÃO TEVE ISSO’, NOVO PRESIDENTE DA CÂMARA FEDERAL, HUGO 

MOTTA, SOBRE O ATAQUE À DEMOCRACIA, OCORRIDO NO DIA OITO DE JANEIRO DE 2024

A boa presença no noticiário nacional 
Presidenciável, o 
governador Ronaldo 
Caiado (foto) é o pré-
candidato que mais tem 
aparecido no noticiário 
nacional e de forma  
sensata: com propostas 
e, lógico, com críticas 
à política econômica 
vivida hoje no Brasil. É 
o que mais aparece em 
notícias de veículos de 
circulação nacional. A 
razão é simples: como 
parlamentar, Caiado 
sempre mostrou uma 
coerência na oposição, de político maduro, preocupado 
com o bem estar social de todos e não de apenas alguns 
grupos privilegiados. Aliás, governo deve pensar no todo e 
não em apenas em grupos isolados. E não é isso que temos 
observado no Brasil ultimamente. Infelizmente.
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“Se é para cortar o que está caro, 
vamos cortar o PT”, ironiza Caiado 

Helton Lenine

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) fez du-
ras críticas à política econômi-
ca do governo Lula e atribuiu 
a inflação crescente aos gastos 
excessivos da gestão federal. 
Em um vídeo divulgado na 
noite de sexta-feira (7), Caiado 
ironizou declarações do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) sobre os preços dos ali-
mentos e afirmou que a popu-
lação está pagando a conta da 
má administração das contas 
públicas.

No vídeo, Caiado rebateu a 
fala de Lula, que sugeriu que 
os brasileiros deixem de com-
prar produtos caros como for-
ma de lidar com a inflação. “O 
brasileiro dormiu sonhando 
com a picanha e acordou sem 
poder comprar uma caixa de 
ovos. Essa alta é culpa dos gas-
tos descontrolados do governo 
federal, que pressionam a in-
flação”, afirmou o governador.

Em outro momento, o go-
vernador foi ainda mais incisi-
vo ao contestar a recomenda-
ção do presidente. “Se é para 
cortar o que está caro, vamos 
cortar o PT!”, declarou Caia-
do, responsabilizando direta-
mente o governo federal pelo 
aumento nos preços. Segundo 
ele, os gastos descontrolados 
comprometem a estabilidade 
econômica e elevam o custo 
de vida dos brasileiros, espe-
cialmente os mais pobres.

Preços elevados
A polêmica teve início após 

Lula afirmar, em entrevista 
a rádios da Bahia na última 
quinta-feira (6), que o Brasil 
precisa passar por um "pro-
cesso educacional" para que 

os consumidores aprendam 
a evitar produtos com preços 
elevados. “Se você descon-
fia que tal produto está caro, 
você não compra”, disse o pre-
sidente, argumentando que 
a substituição de itens no su-
permercado ajudaria a conter 
a inflação.

A crítica de Caiado se soma 
às preocupações de economis-
tas sobre o impacto dos gastos 
públicos na economia. Espe-
cialistas alertam que despesas 
acima da arrecadação pressio-
nam os preços de alimentos e 
outros itens básicos, levando 
ao aumento da inflação. Para 
conter esse efeito, o Banco 
Central tem mantido juros ele-

vados, o que reduz o consumo 
e desacelera o crescimento 
econômico do país.

O governo federal regis-
trou deficit primário de R$ 44 
bilhões em 2024 quando con-
sideradas as despesas que fi-
caram fora da regra do marco 
fiscal, como os gastos de re-
construção do Rio Grande do 
Sul  e de combate às enchen-
tes.

Ao considerar o pagamen-
to dos juros da dívida, o setor 
público consolidado –formado 
por União, Estados, municí-
pios e estatais– registrou sal-
do negativo de R$ 998 bilhões 
em 2024, o maior rombo anual 
da série histórica, iniciada em 

2002.

Alertas ignorados
A relação entre corte de 

gastos públicos e seus impac-
tos na inflação tem sido usada 
para alertar Lula sobre equívo-
cos de sua política econômica 
para conter a alta de preços. 
Além de Caiado, o presiden-
te da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (REP-PB), tam-
bém falou ontem que a so-
lução para baixar preços de 
alimentos passa pelo corte de 
despesas.

Ainda no final de 2024, a 
Instituição Fiscal Independen-
te (IFI), ligada ao Senado, já 
alertava que o pacote de cor-

te de gastos anunciado pelo 
governo Lula, para gerar uma 
economia de R$ 70 bilhões nos 
próximos dois anos, é insufi-
ciente para reverter os déficits 
primários projetados para os 
próximos anos.

“Existe um desequilíbrio 
fiscal persistente e estrutural 
na economia brasileira, com 
consequências indesejáveis 
para a inflação, a taxa de juros, 
a taxa de câmbio e a percepção 
de sustentabilidade das con-
tas públicas no longo prazo. 
Vale ressaltar que essa piora 
vem desde o primeiro semes-
tre, quando as metas fiscais de 
2025 e 2026 foram alteradas”, 
apontava IFI.

Ronaldo Caiado: governo Lula não tem controle dos gastos, o que aumenta inflação e juros

Governador critica gastos 
do governo Lula e afirma 
que descontrole fiscal 
impacta diretamente o 
bolso dos brasileiros

Se eleito presidente, goiano diz que não
vai pensar em concorrer à reeleição

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, (UB), futuro 
candidato à presidência nas 
eleições de 2026, afirmou que, 
se eleito, não pensará em ree-
leição. Em entrevista ao CNN 
Entrevistas, o goiano falou so-
bre seus planos para o pleito, 
relatou embates relacionados 
aos ideiais do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), teceu crí-
ticas a gestão do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e declarou que está disposto 
a caminhar junto a Gusttavo 
Lima em direção ao pleito e, 
“que vença o melhor”.

Caiado disse que o país 
enfrenta uma situação tão 
grave atualmente, que qual-
quer candidato que já entrar 
pensando em reeleição não 
terá pulso firme o suficiente 
para lidar com as questões do 

país da forma necessária. “Se 
o candidato entrar no governo 
pensando na reeleição, aca-
bou o governo, ele já não go-
verna mais. Porque ninguém 
que vai pensar na reeleição 
vai ter coragem de poder en-
frentar esses temas que pre-
cisam ser enfrentados”, argu-
mentou, após dar certeza de 
que a reeleição ainda não é 
uma opção para ele.

Fuga aos extremismos
Segundo o governador, o 

Brasil caminha para direções 
que contemplem outras pos-
sibilidades que não somente 
os extremos de direita e es-
querda. “A população, hoje, 
eu acho que ela busca não 
mais esse lado de posições 
extremadas, mas de posições 
consequentes, lógicas, corajo-

sas, e que isso é que vai definir 
o avanço do país, isso é que 
vai dar um norte para o Brasi,l 
para sair dessa estagnação”, 
pontuou.

Apesar de ter se aliado a 
Bolsonaro inicialmente e de-
pois demonstrado controver-
sas em relação a seus ideais, 
principalmente durante em-
bates com candidatos apadri-
nhados nas eleições munici-
pais de 2024, Caiado apenas 
apontou que “cada um vive 
dentro de suas posições”. “O 
ex-presidente tem a manei-
ra dele de pensar e eu tenho 
a minha maneira de pensar 
e cada um se respeita dentro 
das suas posições”, disse.

Terceira via
Questionado sobre ser uma 

terceira via, entre os extremos, 

Caiado apontou que provavel-
mente as próximas eleições 
terão “cinco ou seis vias”. “Eu 
não sei quantos candidatos 
apresentarão. Eu não acre-
dito que nós teremos apenas 
um confronto entre os dois, o 
presidente e o ex-presidente, 
e apenas eu que me lançarei. 
Pelo contrário, nós teremos 
aí, eu acredito, um número de 
cinco a seis pré-candidatos a 
presidente da República”, apre-
sentou.

Sobre especulações de alian-
ças com Gusttavo Lima, que 
anunciou intenção de candi-
datura à presidência e possível 
filiação ao União Brasil, Caiado 
assumiu que há interesse que 
ele faça parte de seu partido, 
e que isso não é uma novida-
de. “Em 2022 ele já se colocou 
como pré-candidato ao Senado 

Federal. Eu estive com ele, tive-
mos uma conversa. Ele só não 
foi candidato porque não tinha 
idade. Ele tinha 34 anos. Então, 
não é uma novidade a vontade 
dele em inserir-se no processo 
político brasileiro”, ressaltou.

Em relação às possibilida-
des de ter o cantor sertanejo 
como rival no partido rumo à 
presidência, Caiado afirmou 
que está tranquilo e, inclusive, 
o convidou para caminharem 
juntos. “Não cabe ninguém de 
partido dizer: ‘não, esse parti-
do já tem dono, esse partido já 
tem monopólio’. Eu o convidei 
para que nós caminhássemos 
juntos. Vou começar em março, 
nós começaremos lá por Salva-
dor. Ele disse que vai diminuir 
o número de shows e que está 
disposto também a caminhar 
como presidente”.



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 10 DE FEVEREIRO 10 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20258 DM

Cinco trunfos de Caiado para 
candidatura a presidente

Welliton Carlos

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) tem cinco 
cartas na manga para disputar 
as eleições presidenciais em 
2026. Como nome da centro-
-direita, é o que melhor cole-
ciona atributos para disputar 
uma vaga para o segundo turno 
com o candidato da esquerda - 
que, neste momento, deve ser o 
presidente Lula.

Considerado o gestor com 
melhor aprovação nas princi-
pais pesquisas de opinião do 
país, fato comprovado por duas 
eleições majoritárias vencidas 
ainda no primeiro turno, Caia-
do tem articulado sua pré-cam-
panha com dois fundamentos, 
informam políticos e assesso-
res próximos: ter um conjun-
to de mandatos irretocáveis e 
técnicos e divulgar um passado 
absolutamente ficha limpa.

No atual momento, Caiado 
aparece nas pesquisas próximo 
dos demais postulantes - caso 
de Tarcísio de Freitas (Republi-
canos) e Romeu Zema (Novo). 
Sem Jair Bolsonaro (PL), indi-
ciado pela Polícia Federal, o 
espectro da direita fica aberta 
a um escrutínio maior dos no-
vos nomes para a disputa. O 
cantor Gusttavo Lima - amigo 
pessoal de Caiado - seria uma 
outra carta na manga, já que 
pode ajudar a popularizar ain-
da mais o nome do governador 
goiano. Poucos acreditam que 
ele seguiria até o fim.

Para superar os concorren-
tes, os trunfos de Caiado preci-
sam chegar a todas regiões do 
Brasil.

Melhor mandato
Nenhum dos pretendentes 

da direita tem melhor desem-
penho do que Ronaldo Caiado 
nas urnas e na aprovação po-
pular. O governador tem um 
conjunto de grandes aprova-
ções no instituto Paraná Pes-
quisas e Quaest na faixa dos 
80%. É o dobro de aprovação da 
maioria dos governantes brasi-
leiros. A aprovação é uma cere-
ja no bolo de marketing, uma 
vez que atesta e aprova o pre-
tendente como algo certo em 
vez de candidatos duvidosos. 
As últimas pesquisas mostram 
que o eleitorado busca gesto-
res experimentados. Por isso os 
candidatos à reeleição levam 
vantagem.

Com início da vida pública 
na defesa do agronegócio, polí-
tico goiano teve comportamen-
to oposicionista contundente 
nas últimas décadas. Sem pre-
cisar de Bolsonaro para vencer 
suas duas eleições ao governo, 
fez questão de apoiar o presi-
dente em suas duas campa-
nhas. 

Melhor capacidade de 
embate

O enfrentamento com Ro-
naldo Caiado costuma doer. É 
um dos maiores debatedores 
do Congresso Nacional das úl-
timas décadas. Tem uma voz 
grave e assertivas contunden-
tes que tornam os adversários 
frágeis - basta vê-lo no embate 
direto com o ex-governador do 
Rio de Janeiro, Anthony Garoti-
nho. Caiado tripudiou e isolou 
o político após enquadrá-lo 
na Câmara dos Deputados, 
em 2013, e questioná-lo como 
"chefe de quadrilha".Talvez 
seja o maior trunfo dele: capa-
cidade de crescer muito nos 
debates e nas entrevistas para 
a grande imprensa. Desde seu 
início na política, Caiado tende 
a se destacar diante dos adver-
sários. Em 1989, foi o primeiro 
a denunciar um suposto caso 
de corrupção envolvendo o PT 
- rumoroso caso Lubeca.

Partido forte
Como líder do antigo PFL 

e DEM, nos anos 90 e 2000, 
Ronaldo Caiado cresceu nas 
fileiras do União Brasil, tornan-

do-se principal liderança do 
partido, a ponto dele ter condi-
ções de carregar a sigla junto ao 
projeto de disputar as eleições 
de 2026. É hoje o garoto propa-
ganda do partido. Hoje, o UB é 
o quarto partido com mais pre-
feitos do país. Caiado sozinho 
ajudou a eleger a metade de 
583. Em março, o UB vai iniciar 
um movimento nacional para 
divulgar sua candidatura.

Candidatura civilizada
Em qualquer pesquisa qua-

litativa se sobressai a imagem 
de que Ronaldo Caiado repre-
senta a direita racional, con-

servadora e tradicional. É civi-
lizado na medida em que sabe 
respeitar as liturgias dos car-
gos que ocupa. Considerado 
republicano por adversários e 
estadista por aliados, o gover-
nador de Goiás é o nome mais 
equilibrado da direita, com 
capacidade de dialogar com 
diversos grupos políticos. Du-
rante a pandemia de covid-19, 
a posição de Caiado, que é 
também médico e cientista da 
área em que atua, sobressaiu 
sua figura de estadista, elogia-
do tanto pela direita quanto 
pela esquerda, como político 
ponderado.

Ficha limpa
Por quatro décadas, Ro-

naldo Caiado transitou da 
Câmara dos Deputados para 
o Senado e depois ao go-
verno. Em 1989, foi o único 
candidato a presidente re-
presentando abertamente a 
direita. Desde o início jamais 
foi condenado ou investigado 
por escândalos, destacando-
-se como político ficha limpa. 
Com esta imagem, tornou-se 
nome fácil para se apresentar 
numa disputa. Sem passivo, 
é uma candidatura livre de 
desgastes durante uma cam-
panha.

Ronaldo Caiado é o candidato da direita tradicional: aprovação e
histórico político credenciam goiano a buscar presidência da República

Governador de Goiás 
em segundo mandato 
foi pioneiro da direita 
brasileira, atua há 
quatro décadas sem 
condenações, foi o 
primeiro a denunciar o PT 
e costuma crescer após 
debates de campanha

Goiás mantém liderança na produção nacional de tomate

Redação

De acordo com a edição de 
fevereiro do Agro em Dados, 
publicação mensal da Secreta-
ria da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), a safra 
de tomates de Goiás alcançou 
1,4 milhão de toneladas no úl-
timo ano. O volume representa 
31,4% da produção nacional e 

consolida Goiás como líder.
Os principais municípios 

produtores estão no Sul, Su-
deste goiano e no Entorno do 
Distrito Federal, com destaque 
para Cristalina, Silvânia e Mor-
rinhos. O estado possui a maior 
produtividade do país, cerca 
de 93,4 toneladas por hectare, 
conquistando um desempenho 
23,5% superior à média nacio-
nal.

Em 2024, Goiás embarcou 
1,5 mil toneladas de tomate e 
seus derivados para o mercado 
externo, com destaque para o 
suco de tomate, que responde 
por 76,4% do valor comerciali-
zado pelo estado. Os principais 
destinos incluem Uruguai, Pa-

raguai, Venezuela e Bolívia.

Boletim Agropecuário
O Agro em Dados acompa-

nha mensalmente o desempe-
nho dos principais segmentos 
do agronegócio goiano. Ilus-
trado por mapas e gráficos, o 
boletim traz informações so-
bre produção, área plantada, 
produtividade, exportações, 
rankings estaduais e ranking 
municipal da produção de to-
mate, Valor Bruto de Produção 
(VBP) e outros indicadores re-
levantes para o setor. Acesse a 
edição de fevereiro do Agro em 
Dados no link: https://goias.
gov.br/agricultura/agro-em-
-dados-fevereiro-2025/

Alta produtividade 
e expansão da área 
fortalecem tomaticultura 
goiana. Tomate produzido 
em Goiás chega ao 
Uruguai, Paraguai, 
Venezuela e Bolívia

Outros países: Goiás embarcou 1,5 mil toneladas
de tomate e derivados para o mercado externo

LUCAS EUGÊNIO
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Redação

O prefeito Leandro Vilela 
(MDB) e o vice-prefeito João 
Campos (Podemos) visitaram a 
Câmara Municipal de Apareci-
da. Eles participaram de audi-
ência no plenário, onde Vilela 
prestou contas do seu primeiro 
mês na gestão da cidade e colo-
cou o governo à disposição dos 
vereadores.

Vilela contextualizou o ce-
nário encontrado na Prefeitura 
de Aparecida quando assumiu 
o cargo. "A situação era catas-
trófica", relatou ele. Dívidas de 
R$ 500 milhões, servidores sem 
receber o salário de dezembro, 
internet cortada, coleta de lixo 
suspensa e buracos nas ruas 
de norte a sul da cidade foram 
algumas das situações citadas 
pelo prefeito para os vereado-
res.

Em 30 dias de gestão, Vilela 
já realizou operações de lim-
peza e tapa-buracos em toda 

cidade; está substituindo o as-
falto da Avenida J2, no trecho 
do viaduto do Papillon Park; 
recuperou a ponte da Avenida 
Toledo, na Vila Brasília; con-
seguiu recursos para pagar dí-
vidas do Hospital Municipal de 
Aparecida; e pagou a 1ª parcela 
dos salários atrasados dos ser-
vidores, entre outras entregas à 
população.

Vilela assegurou que todas 
as ações do seu governo serão 
executadas em parceria com 
os vereadores. "Eu sempre res-
peitarei a nossa independência 
e a harmonia entre os Poderes 
para fazer o que é preciso para 
melhorar a vida dos apareci-
denses."

Os vereadores concordaram 
que o momento é de trabalho e 
união para colocar Aparecida 
em ordem. Foi o que resumiu 
o presidente da Câmara Muni-
cipal, Gilsão Meu Povo (MDB).

Redação

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
anunciou as primeiras mu-
danças em sua equipe para o 
próximo período, com a inclu-
são dos ex-prefeitos Adib Elias 
(MDB) e Carlão da Fox (União 
Brasil). Adib assumirá a Secre-
taria de Infraestrutura (Sein-
fra), enquanto Carlão será o 
novo presidente da Ceasa. Por 
enquanto, essas são as únicas 
alterações definidas, e o gover-
nador descarta uma reforma 
mais ampla na estrutura do go-
verno.

A decisão de Caiado refor-
ça sua preferência por nomes 
com experiência em gestão pú-
blica. Adib Elias, ex-prefeito de 
Catalão, e Carlão da Fox, que 

comandou Goianira, são reco-
nhecidos por sua atuação ad-
ministrativa. “Como de hábito, 
ele valoriza quem entende de 
gestão. Adib Elias e Carlão da 
Fox são políticos, mas também 
são administradores eficientes”, 
destacam fontes próximas ao 
governo.

A vaga na Ceasa foi aber-
ta após Fião de Castro pedir 
demissão para acompanhar 
a gestão do filho, Renato de 
Castro, eleito prefeito de Goia-
nésia. Com isso, Carlão da Fox 
assume o cargo que estava pra-
ticamente sem titular.

Já Adib Elias substituirá Pe-
dro Sales na Seinfra, enquanto 
Sales continuará à frente da 
Goinfra, empresa responsável 
por obras e infraestrutura no 
estado.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Marconi Perillo (PSDB) enfrenta desafios inéditos após 
quase sete anos afastado do poder. As derrotas para o Se-
nado em 2018 e 2022 enfraqueceram sua imagem de “elei-
toralmente imbatível”, construída ao longo de quatro man-
datos como governador e um como senador. Após a derrota 
de 2018, ele reservou um período sabático da vida política, 
dedicando-se ao setor privado em São Paulo, o que o afas-
tou de sua base eleitoral. A pandemia ampliou esse distan-
ciamento, com quase dois anos de limitações nas ativida-
des políticas, gerando críticas dentro do PSDB, que cobrava 
maior presença do ex-governador, especialmente nas elei-
ções municipais de 2020. Vale lembrar que muitos políticos 
não cumpriram as medidas de distanciamento social. Sua 
ausência nesse período, os problemas com a Justiça e a in-
definição diante da polarização política nacional resultaram 
na perda de aliados para Ronaldo Caiado e o MDB, além de 
desgastes junto ao eleitorado, principalmente o conservador. 
Para recuperar apoio, Marconi precisa demonstrar força nas 
pesquisas. Atualmente, ele preside o PSDB nacional e nego-
cia fusões partidárias, divergindo do aliado Aécio Neves, que 
prefere aliança com o MDB, enquanto Marconi aposta no 
PSD em Goiás. Apesar do desgaste e de questões judiciais, 
ele ainda mantém influência e uma vasta rede de contatos. 
Sua recente pontuação de 20% nas pesquisas é um fator-cha-
ve para viabilizar sua candidatura ao governo de Goiás e se 
posicionar como opositor da gestão estadual. O futuro de sua 
carreira dependerá de sua capacidade de reconstrução polí-
tica, articulação interna no PSDB e estratégia para reverter a 
perda de aliados. O cenário eleitoral será decisivo para defi-
nir seu real poder de influência e competitividade na disputa 
pelo governo estadual.

Caiado fura bolha partidária em vídeo 
em que questiona falas de Lula sobre 
inflação 

Um vídeo produzido pelo governador Ronaldo Caiado 
(UB) foi amplamente compartilhado nesta semana, espe-
cialmente em grupos voltados para pautas de simpatizantes 
do ex-presidente.

Trata-se de uma importante ação de comunicação que 
rompeu a resistente barreira da bolha bolsonarista, que pro-
tege a pretensa candidatura de Bolsonaro, atualmente ine-
legível.

Com esse vídeo, o governador avança significativamente, 
sobretudo por adotar uma postura mais séria e contundente, 
o que chamou a atenção de eleitores moderados no espectro 
conservador. 

A complicada jornada 
de Marconi para 2026

Expectativa
A imprensa da capital tem es-

peculado sobre a chegada do 

ex-prefeito de Catalão, Adib 

Elias (MDB), ao governo Ro-

naldo Caiado (UB), assim que o 

governador retornar da missão 

à Índia.

Expectativa II
O nome de Adib Elias é cotado 

desde antes da campanha elei-

toral de 2024 para assumir um 

cargo de grande relevância no 

governo, especialmente após 

o sucesso administrativo em 

Catalão, onde exerceu quatro 

mandatos como prefeito.

Que fase I
Ao pedir que consumidores 

evitem adquirir produtos “mais 

caros” durante uma entrevista, 

o presidente Lula (PT) criou 

mais um ponto de pressão para 

seu governo.

Que fase II
Assim como Bolsonaro (PL), o 

presidente Lula tem pouco cui-

dado na formulação de frases e 

no contexto de suas entrevistas 

— um improviso que tem cus-

tado caro para ambos.

Que fase III
Da mesma forma que Bolsona-

ro gerou polêmica com decla-

rações sobre comer mais ovos 

do que carne, ir menos ao ba-

nheiro para economizar água 

e apagar luzes para reduzir a 

conta de energia, Lula comete 

os mesmos erros.

Um exagero
Para alguns especialistas, as 

críticas às falas de Lula e Bol-

sonaro sobre inflação e alter-

nativas para economizar são 

exageradas, resultado de deba-

tes contaminados pela intensa 

polarização política.

Faith Office
O ex-presidente Donald Trump 

gerou polêmica ao criar o “Es-

critório da Fé”, um gabinete 

com status de ministério que 

mobilizará uma força-tarefa 

para combater a perseguição 

contra cristãos.

Convertido?
Aliás, durante o anúncio da 

criação do Escritório da Fé, Do-

nald Trump nem parecia a ba-

dalada celebridade que adora-

va festas pouco ortodoxas nos 

anos 80 e 90.

Vilela garante integração
com os vereadores na
administração de Aparecida

Caiado define Adib Elias e
Carlão da Fox para integrar
equipe do governo de Goiás

Leandro Vilela: integração com o Legislativo

Adib Elias (MDB) Carlão da Fox (UB)
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Esquerda mira nacional-populismo 
de Bolsonaro com marketing do boné

Folhapress

Primeiro ele foi usado pelo 
primeiro-ministro de Ontário, 
província canadense. Na cabe-
ça de Doug Ford, o boné azul 
levava os dizeres "O Canadá 
não está à venda". Depois, foi 
lançado por lideranças do go-
verno Lula. Também azul, o 
acessório estampava a men-
sagem "O Brasil é dos brasilei-
ros".

Ambos foram uma resposta 
à escalada do protecionismo 
e à retórica expansionista de 
Donald Trump em seu novo 
mandato nos Estados Unidos. 
No Brasil, porém, o acessó-
rio também foi direcionado à 
oposição bolsonarista, em lua 
de mel com o americano, que 
já ameaçou aumentar as tari-
fas sobre os produtos brasilei-
ros.

Pensado pelos ministros 
Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais) e Sidônio Pal-
meira (Comunicação), o boné 
buscava expor a contradição 
do nacionalismo alardeado 
por Jair Bolsonaro (PL), que 
anda de mãos dadas com o po-
pulismo adotado por ele.

"Encaixa como uma luva", 
disse o senador Randolfe Ro-
drigues (PT) ao canal MyNews. 
"Acho que não é muito ade-
quado ficar batendo palmas 
para país estrangeiro e esque-
cer dos nossos interesses."

Ascensão populista
Criticado pela oposição, o 

acessório também foi mal re-
cebido por parte do eleitorado 
de esquerda, que considerou 
um erro reforçar uma mensa-
gem nacionalista em meio à 
ascensão de políticos popu-
listas que posicionam o imi-
grante como o inimigo –como 
Trump ou o primeiro-ministro 
húngaro Viktor Orbán.

Doutor em ciência política 

e professor da Ufpel (Univer-
sidade Federal de Pelotas), 
Daniel de Mendonça discor-
da dessa crítica e diz que Lula 
sempre esteve associado a 
elementos nacionalistas. "Não 
é um nacionalismo que visa 
agredir outro povo, mas sim 
defender o Brasil de possíveis 
agressões. Não há problema 
em um nacionalismo que vise 
a integração dos povos, o auxí-
lio aos países africanos ou lati-
no-americanos."

O boné foi lançado pelo 
governo enquanto ativistas e 
acadêmicos discutem se a es-
querda também deveria apos-
tar no populismo como uma 
tentativa de derrotar a direita 
populista.

Para Mendonça, o acessório 
tem traços populistas e pode 
representar um primeiro pas-
so nesse sentido. "Tem a mar-
ca, talvez, do início de uma 
guinada de um populismo de 

esquerda. Não digo tão since-
ra, mas de uma estratégia po-
lítica", diz.

Embora o populismo tenha 
ganhado conotações negati-
vas ao longo do século 20, o 
conceito é complexo e muito 
disputado. Uma das conceitu-
ações mais referenciadas é a 
do argentino Ernesto Laclau, 
que trata o populismo não 
como uma ideologia, com um 
conteúdo atrelado, mas como 
uma forma ou lógica política 
de construção de um povo que 
desafia um poder hegemônico.

Ao longo da história, à di-
reita e à esquerda, governos 
populistas foram marcados 
pela retórica do povo contra 
as elites e pela presença de 
um líder carismático que se 
colocava como representan-
te desse povo. "O populismo 
não é um tipo de fascismo, de 
autoritarismo, nem um tipo 
de radicalização da democra-

cia. Pode ser tudo isso. Não 
tem uma ideologia associada. 
É a construção política de um 
povo contra seu inimigo", afir-
ma Mendonça, que se dedica 
ao estudo do tema.

Lula e Bolsonaro
Para Thomás de Barros, 

doutor em ciência política e 
coautor do livro "Do Que Fa-
lamos Quando Falamos de 
Populismo", o populismo in-
sere na política setores que 
estavam à margem ou que se 
viam à margem, sem voz. "Há 
formas mais ou menos demo-
cráticas de incorporar esses 
setores", diz.

Lula e Bolsonaro são repre-
sentantes de dois diferentes 
populismos. O primeiro segue 
uma linhagem populista de es-
querda latino-americana, que 
vai de Getúlio Vargas e Juan 
Domingo Perón a Hugo Chá-
vez e Evo Morales. O segundo 

integra o populismo de direi-
ta contemporâneo, de Trump, 
Orbán e Nayib Bukele.

Thomás entende que a es-
querda brasileira poderia as-
sumir um caráter mais popu-
lista que visasse levar para a 
esfera pública os invisibiliza-
dos. Ele afirma que o discurso 
precisa ser mais confrontativo, 
transgressor e audacioso –
como o da extrema direita tem 
sido. "A campanha do Lula em 
2022 teve uma dimensão po-
pulista, mas, paradoxalmente, 
é um discurso de conservar, de 
preservar a democracia. Nin-
guém é contra isso, mas tem 
um monte de disfuncionali-
dades", diz. "O governo talvez 
tenha se concentrado numa 
volta à normalidade, o que é 
o antipopulismo. É não querer 
transformar o campo político: 
vamos manter como sempre 
foi."

Lula usa boné elaborado pelos ministros Sidônio Palmeira e Alexandre Padilha

Governo Lula tenta expor 
contradição da direita 
bolsonarista, enquanto 
acadêmicos e ativistas 
discutem aposta no 
populismo de esquerda

Bolsonaro exalta Motta e diz que anistia
do 8/1 não é política, mas humanitária

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) enviou mensagem 
a seus aliados em que defen-
de a anistia para os condena-
dos pelos atos golpistas de 8 
de janeiro como uma questão 
humanitária e exalta o novo 
presidente da Câmara dos 
Deputados, Hugo Motta (Re-
publicanos-PB), que disse na 
sexta-feira (7) que os ataques 
não podem ser classificados 
como uma tentativa de golpe 
de Estado. "Que Deus continue 
iluminando o nosso presiden-
te Hugo Motta, bem como pais 

e mães voltem a abraçar seus 
filhos brevemente. Essa anistia 
não é política, é humanitária", 
escreveu o ex-presidente.

Agora preocupado com a 
questão humanitária, Bolso-
naro já deu várias declarações 
em ataque aos direitos huma-
nos.

Em uma dessas situações, 
em novembro de 2017, o vere-
ador Carlos Bolsonaro (Repu-
blicanos-RJ), filho do ex-pre-
sidente, publicou uma foto 
em que Bolsonaro segura uma 
camiseta que diz "direitos hu-
manos: esterco da vagabunda-
gem".

O ex-presidente e seus se-
guidores sempre associaram a 
pauta dos direitos humanos à 
esquerda e à impunidade, ao 
mesmo tempo em que apoiam 
punições severas. Em contra-
posição, eles defendem o ofere-
cimento de condições básicas 
de sobrevivência aos detentos 
do 8 de janeiro.

Reportagem mostrou que o 
projeto de lei na Câmara dos 
Deputados que prevê a anistia 
aos condenados pelos ataques 
tramita em conjunto com pro-
postas mais abrangentes que 
poderiam beneficiar o próprio 
Bolsonaro, que foi condenado 

e tornado inelegível por oito 
anos pela Justiça Eleitoral.

Ato de 8 de janeiro
Em entrevista a uma rádio 

da Paraíba, Motta afirmou que 
os atos do 8 de janeiro foram 
uma "agressão inimaginável" 
às instituições, mas não podem 
ser classificados como uma 
tentativa de golpe. "O que acon-
teceu não pode ser admitido 
que aconteça novamente. Foi 
uma agressão às instituições, 
uma agressão inimaginável, 
ninguém imaginava que aquilo 
pudesse acontecer", disse.

"Agora querer dizer que foi 

um golpe... Golpe tem que ter 
um líder, tem que ter pessoa 
estimulando, apoio de outras 
instituições interessadas, como 
as Forças Armadas, e não teve 
isso."

Aliados do presidente Lula 
(PT) criticaram o posiciona-
mento de Motta, que antes de 
ser eleito à presidência da Câ-
mara no último dia 1º, com 444 
votos dentre 513 integrantes da 
Casa, evitou conceder entrevis-
tas à imprensa e se comprome-
ter com o projeto de lei da anis-
tia, para não gerar ruídos com 
o PT e o PL, as duas maiores 
bancadas da Casa.



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 10 DE FEVEREIRO 10 DE FEVEREIRO DE 2025DE 2025 11DM 11

ENTREVISTA

‘Não somos favoritos a nada’

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Fernanda Ezabella

W
alter Salles 
não quer 
saber de 
polêmicas, 
ele quer sa-

ber é de cinema. O diretor está 
em Los Angeles para mais uma 
fase de divulgação de "Ainda 
Estou Aqui", indicado em três 
categorias do Oscar. E, apesar 
de seguir pessimista com suas 
chances, ele segue firme e for-
te para fazer uma campanha 
"mais honesta possível" e "sem 
truques", em suas palavras.

"Como eu não tenho mídia 
social, e também não me in-
teresso pelo entorno, toda vez 
que tem algum ruído, eu volto 
ao cinema", disse Walter Salles 
à reportagem, ao ser questio-
nado sobre o que achava da 
corrida atual do Oscar, mergu-
lhada em polêmicas por conta 
do filme "Emilia Pérez" e sua 
atriz Karla Sofía Gascón, con-
correntes do longa nacional.

"Eu chego ao hotel, e vejo 
filmes quase todas as noites", 
continuou, mudando de as-
sunto. "Um deles, aliás, é um 
filme que nos permite enten-
der o que está acontecendo do 
ponto de vista geopolítico aqui 
neste país."

Salles falou então sobre 
"Trilha Sonora para um Golpe 
de Estado", indicado ao Oscar 
de melhor documentário. O 
longa aborda as influências 
norte-americanas em países 
africanos, chegando ao assas-
sinato do líder congolês Patri-
ce Lumumba, em 1961.

"Foi uma extensão ou uma 
antecipação daquilo que 
aconteceria com a gente na 
América Latina", disse. "É um 
documentário absolutamen-
te imperdível, você entende 
o quão tentacular continua a 
ser o colonialismo mesmo de-
pois da independência, entre 
aspas, de certos países africa-
nos."

"Ainda Estou Aqui" dispu-
ta três categorias do Oscar: 
melhor filme, produção inter-
nacional e atriz para Fernan-
da Torres. Salles repetiu que 
segue pessimista. "Continuo 
achando que nós não somos 
favoritos a absolutamente 
nada", declarou o cineasta.

"O lançamento de um filme 
é um pouquinho como entrar 
num oceano. As correntes vão 
te levando, e você tem que sa-
ber nadar, e evidentemente 
você tem escolhas ali. Nesse 

processo, nós estamos tentan-
do honrar a memória daqueles 
que o filme abraçou."

No sábado, Salles estava em 
Los Angeles para participar de 
um bate-papo com o diretor 
mexicano Guillermo del Toro 
após a exibição de "Central 
do Brasil", de 1998, na Ameri-
can Cinematheque. O filme de 
Salles levou duas indicações 
ao Oscar na época, uma delas 
para a mãe de Fernanda Tor-
res, Fernanda Montenegro.

“Toda vez que encontro o 
Guillermo, e às vezes acontece 

entre muitos anos, parece que, 
na verdade, a gente se viu an-
teontem. É uma pessoa com 
uma extraordinária generosi-
dade e humanidade. E acima 
de tudo, ele tem amor pelo ci-
nema e pela memória do cine-
ma”, disse.

Ao sair da sessão, Salles fi-
cou sabendo que "Ainda Estou 
Aqui" havia ganhado o prêmio 
Goya de melhor filme ibero-a-
mericano. O longa brasileiro 
foi o primeiro trabalho nacio-
nal a concorrer e vencer a ca-
tegoria, numa premiação con-

siderada o Oscar do cinema 
espanhol.

"Fazer parte dessa tradição 
narrativa tão ampla foi um 
presente muito especial", afir-
mou o diretor. "É diferente de 
qualquer outro prêmio, e de 
qualquer um que venha." Com 
tantos encontros internacio-
nais na rota de divulgação do 
"Ainda Estou Aqui", o diretor 
diz que ainda não tem próxi-
mos projetos ou planos de fil-
mes internacionais.

"É a última coisa que estou 
pensando", disse, rindo. "Ago-

ra só quero chegar ao final des-
se processo e poder continuar 
a fazer justiça àquilo que nos 
motivou a contar essa história, 
que é a história de Eunice e 
Rubens Paiva."

"O filme continua nos sur-
preendendo. Jamais poderia 
imaginar que chegaria até 
aqui. É impossível saber até 
que ponto isso vai continuar." 
O filme conquistou no último 
sábado, 8, o prêmio de melhor 
filme ibero-americano nos 
Prêmios Goya, considerado o 
Oscar da Espanha. É a primei-
ra vez que um filme brasileiro 
disputa e ganha a categoria.

Concorrente
A obra disputava com 

"Agarra-me Forte", do Uru-
guai; "O Jóquei", da Argentina; 
"No Lugar da Outra", do Chile; 
e "Memórias de Um Corpo que 
Arde", coprodução da Costa 
Rica e Espanha. Walter Salles e 
parte da equipe do filme estão 
participando de um festival de 
cinema em Santa Barbara, no 
estado americano da Califór-
nia, e não estava na cerimônia.

O cantor uruguaio Jorge 
Drexler, que trabalhou com o 
diretor em "Diários de Moto-
cicleta", em 2004, recebeu o 
prêmio em nome do diretor. 
Na última semana, o filme se 
tornou a produção nacional 
com a quinta maior bilheteria 
na história do Brasil.

“Ainda Estou Aqui” foi lan-
çado nos cinemas brasileiros 
em 7 de novembro de 2024 e 
desde então já arrecadou R$ 
85,41 milhões. As três indi-
cações que o filme recebeu à 
próxima edição do Oscar, in-
cluindo a categoria de melhor 
filme, impulsionaram a quan-
tidade de sessões disponíveis e 
retomaram o alto faturamento 
da produção, estrelada por 
Fernanda Torres.

"Anora", filme queridinho 
do momento, dirigido por 
Sean Baker, ganhou neste sá-
bado, 8, o DGA Awards com a 
melhor direção em longa-me-
tragem. O prêmio é entregue 
pelo sindicato dos diretores 
dos Estados Unidos.

A produção, que já ganhou 
em maio a Palma de Ouro do 
Festival de Cannes, também 
levou na sexta, 7, o prêmio da 
crítica Critics Choice Awards, 
o que reforça suas chances de 
ganhar o Oscar no próximo dia 
2 de março. Dezenove dos últi-
mos 21 vencedores do prêmio 
da DGA também ganharam 
o Oscar de melhor diretor no 
mesmo ano, incluindo os dois 
últimos, "Oppenheimer" e 
"Tudo em Todo Lugar ao Mes-
mo Tempo". (Folhapress)

RAIO-X
Walter Moreira Salles Júnior

Nascido no Rio de Janeiro
Idade 68 anos

Após filme que dirigiu 
vencer o inédito Goya, 
cineasta Walter Salles 
comenta chances de ‘Ainda 
Estou Aqui’ no Oscar. Ele 
não se ilude com uma 
possível estatueta no 
domingo de Carnaval, dia 
2 de março, nos EUA

Diretor afirma que repercussão de longa-metragem continua “nos surpreendendo”

FIORENZO DE LUCA/ FESTIVAL DE VENEZA
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A empresária Gina Facuri inaugurou um espaço inovador e sofisticado na Reserva 35, a 
maior adega de vinhos e destilados do Brasil. Com um design que promete encantar amantes 
de vinhos, destilados e gastronomia, o local apresenta quatro novos ambientes para eventos 
exclusivos, todos cuidadosamente planejados para oferecer requinte. O evento contou com 
a presença ilustre do Dr. Ricardo Bittar, oftalmologista e esposo de Gina, prestigiando a 

inauguração.

Professor Renato Mendes, referência em bem-estar, 
destaca-se por sua atuação multifacetada como professor 

de yoga, instrutor de massagem e personal trainer. Formado 
pela UFG, com especialização pela Eseffego e mestrado na 

Universidad Autónoma de Madrid, ele compartilha seu vasto 
conhecimento em instituições renomadas como UFG, Eseffego 

e Faculdade Araguaia, promovendo o desenvolvimento 
integral de seus alunos.

O Instituto Hebrom expandirá suas ações sociais em 2025 
com a inauguração da nova sede em Aparecida de Goiânia, 

dia 18/2. Denise Resende (foto), presidente executiva, 
receberá autoridades, conselheiros e beneficiários para 

apresentar o espaço de mais de 200 m². Serão abrigados 
projetos como a Escola de Futebol IHebrom, Mais Alimentos 

(até 4 mil famílias/ano), o projeto jovens conectados em 
parceria com o Sesi e o projeto cultural musical.

A presença da artista plástica Graça Estrela na formatura 
de sua neta, Sofia Estrela, que se graduou em medicina pela 

UNAERP, foi uma ocasião marcante e comemorada pela 
família. Realizado no Twaian Safira, o evento representou um 

significativo marco na vida de todos os envolvidos.

O Presidente da Federação Goiana de Poker, Júlio César Costa, e sua esposa, Mariângela 
de Assis Costa, serão os anfitriões no dia 13 para a inauguração do Players Poker Club 

- Alphaville. O evento contará com a presença dos atletas João Bauer, bicampeão brasileiro, 
Dan10, campeão do World Poker Tour e Gustavo Luz, tricampeão goiano, além de autoridades, 

parceiros e imprensa. O Riad Boutique Bar oferecerá um ambiente "speakeasy" com menu 
assinado pelo Chef Bruno Siqueira.

JOHNATON SILVA

Optar pela uva Cabernet Sauvignon é sempre uma ótima escolha para os apaixonados por 
vinho. A Reserva 35 com seu ambiente acolhedor, foi o cenário perfeito para uma noite de 

confraria. Márcia Villela, Linda Bessa e Chris Maia marcaram presença.

ARQUIVO PESSOAL 

ARQUIVO PESSOAL 

ARQUIVO PESSOAL 
ARQUIVO PESSOAL 

ARQUIVO PESSOAL 
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Bom dia! Pessoas 
especiais

merecem bom dia todos
os dias.

Então receba o meu Bom 
Dia

com afeto, carinho, paz e
muita alegria. Onde 

estiveres,
que Deus te Abençõe!

Cantor Amado Batista, 73 
anos, vai casar com Celita 
Franciele, de 23 anos, mais 

nova que ele, 50 anos.

A união seguirá o regime 
de separação total de 

bens, conforme determina 
a legislação brasileira, 

para pessoas acima de 70 
anos.

Amado Batista e Celita
estão juntos desde junho

do ano passado.  

Casal suspeito de 
deformar pacientes, 

durante procedimentos 
cirúrgicos está solto e 
impedido de manter 

contato com funcionários 
e nem ir à clínica.

No manual do churrasco: 
pessoas que chegam com 
cerveja barata e tomam a 

mais cara, são consideradas 
cara de pau.

Uso excessivo de 
tecnologia "apodrece" o 
cérebro, dizem estudos.

DIVULGAÇÃO

NICOLE AVLIS, num convite 
para mergulhar em um 

mundo de alegrias

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Adeus, Verônica
Vez ou outra surgem 
comentários na internet 
sobre uma nova investida 
da Netflix na série “Bom Dia, 
Verônica”, estrelada por Tainá 
Müller. Só que não. Raphael 
Montes, autor, em contato 
com a coluna, informou que 
não existe esta possibilidade. 
Depois de “Beleza Fatal”, ele já 
se dedica a outros projetos. 

Novo horário
Não a partir desta noite, 
mas já a partir da próxima 
segunda-feira, o programa 
“Companhia  Certa”, do 
Ronnie Von, na Rede TV!, irá 
ao ar a partir das 23h. Não 
mais às 23h15, como será 
ainda hoje.

A propósito
Ainda em se tratando de 
Rede TV!, convém salientar 
que há o desejo, por parte 
da sua direção, em fazer um 
“Bastidores do Carnaval” como 
foi no passado, como muito 
barulho e reverberação. Além 
do pessoal do “TV Fama”, 
serão chamadas pessoas de 
fora para compor a equipe.

Férias do Zucatelli
Até pouco tempo, quando 
Cesar Filho curtia  férias no 
“Hoje em Dia”, Celso Zucatelli 
fazia sua cobertura. Com a ida 
do Cesar para o “SBT Brasil”, 
e ele agora como titular da 
revista eletrônica, o esquema 
mudou. Ana, Renata e Tici 
ficam no  comando de tudo, 
na ausência de Zucatelli, que 
entra em férias dia 17.

Desnecessário
Acompanhando esse 
movimento do streaming, 
mais precisamente do barulho 
provocado por “Pedaço de 
mim” e “Beleza fatal”, chega-
se à conclusão que algumas 
ferramentas tornaram-se 
desnecessárias ou válidas 
apenas para TV aberta. Um 
exemplo: grupo de discussão 
de novelas. Pra quê?

Deu conta
Ainda sobre “Beleza Fatal”, 
os méritos da sua grande 

repercussão estão sendo 
creditados ao autor, elenco e 
direção. Porém, não se pode 
ignorar a importância da 
produtora Coração da Selva 
em todo o processo. Pegou 
um projeto que foi recusado 
por várias outras, incluindo 
parceiras da Globo, e deu 
muito bem conta do recado.     

Pais da criança
Tudo muito bom, tudo 
muito bem, é indiscutível 
senão o sucesso ainda, mas 
a repercussão de “Beleza 
Fatal”. Mas ao mesmo tempo, 
não esquecer o quanto 
foram importantes pessoas 
como Silvio de Abreu e 
Monica Albuquerque para 
o nascimento e crescimento 
deste projeto. Experiências que 
foram fundamentais.

Policial
O cineasta Miguel Rodrigues 
dispara no próximo dia 16, 
as filmagens de “Eu Sou a 
Lei”. Um trabalho que chama 
atenção pelo elenco. Estrelado 
por Oscar Magrini, também 
conta com Jeniffer Setti, Rafael 
Cardoso, Luiza Tomé, Julia Foti 
e Swara Sampaio.

Forçar a natureza
Gracyanne Barbosa, por tudo 
e mais um pouco, é uma 
das protagonistas do “BBB” 
em curso e não tem como 
ninguém contestar. Nada 
mais natural. Mas que torna 
desnecessário todo esse jeitão 
dela em querer sempre forçar 
a natureza, com essa enjoativa 
história dos ovos e encontrar 
um jeito de botar o Belo no 
meio de toda conversa. Deixa 
ele em paz.

C´est fini
Conhecida na Globo como 
“rainha das sete”, pelos 
sucessos seguidos, Rosane 
Svartman, autora de “Dona 
de mim”, já começa a discutir 
com a emissora os detalhes 
da campanha de lançamento. 
Todo um time já preparado 
para esse trabalho. Então é 
isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

Tamanha quantidade de canais 
esportivos surpreende e assusta
A partir de uma observação 
rápida, dia desses, feita por 
aqui, é mesmo bem interessante 
verificar a quantidade dos 
tantos canais esportivos, hoje 
colocados à disposição, entre 
TVs aberta, paga, streaming, 
YouTube e companhia bela.
Uma porção que vai crescer 
ainda em número e importância, 
diante do quase inevitável 
- mas ainda não anunciado 
publicamente -  lançamento do 
CNN Sports no decorrer desses 
próximos tempos.
A equipe da rádio Transamérica, 
liderada por Eder Luiz, sabe-se, 
terá importância fundamental 
nesta empreitada. E o que nos 
leva também deduzir, que após 
merecidos cálculos, há a certeza 
por parte dos envolvidos de 

uma coluna do meio, empate, 
entre o que cada dia mais se 
oferece e a procura.
Ou seja, a convicção de que 
itens como audiência e a 
necessidade comercial, no 
caso de todas, podem ser 
perfeitamente atendidos.
Um assunto que até merece 
maior análise, que não caberia 
aqui ou por falta de dados, 
mas  estamos diante de 
algumas constatações que são 
inevitáveis: o reconhecimento 
de que o interesse pelo 
esporte cresceu de forma bem 
significativa, assim como é e 
continua sendo absolutamente 
fiel o acompanhamento do 
mercado da propaganda.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Convém abrir olho para não se 
exceder nos gastos nem tretar 
com ou contatos.

Evite disputas com os outros e 
procure mostrar mais jeitinho e 
jogo de cintura. 

Fique às voltas com interesses, 
mas cuide melhor da saúde e 
evite mudanças. 

Confie em seus dons e em suas 
ideias férteis para transformar 
seus projetos, ok?

A vida amorosa terá altos e 
baixos, mas surpresas deliciosas 
devem rolar hoje. 

Prudência como lema ao lidar 
com seus recursos e evite 
emprestar dinheiro. 

Evite confundir sentimentos e se 
deixar levar pelas aparências na 
pista, beleza?

Quem está na pista tem tudo para 
curtir emoções com o colega 
nesta sexta.

Pelo visto já começa com 
mudanças nos assuntos 
financeiros e familiares.

No lado amoroso, tudo vai fluir 
bem com o xodó. Cuidado com o 
ciuminho. 

Muita calma nessa hora para 
não atrair perrengues, pois pode 
sobrar para você.

Você vai se entrosar numa boa 
com seus queridos e o clima será 
de grande estabilidade. 

MinC lançará streaming
focado no cinema brasileiro

Léo Rodrigues 
Agência Brasil

Em um momento de visibili-
dade para o cinema brasileiro, 
o Ministério da Cultura (MinC) 
lançará streaming gratuito para 
filmes nacionais. O MinC infor-
ma que o “Tela Brasil” está sen-
do finalizado, mas o objetivo é 
democratizar acesso ao audio-
visual produzido no País.

O MinC quer ampliar o 
acessar e a difusão do cinema 
nacional e contribuir para a 
formação de público. Alguns 
detalhes foram apresentados 
pela diretora de preservação e 
difusão audiovisual da Secre-
taria do Audiovisual, Daniela 
Santana Fernandes. 

O projeto está sendo de-
senvolvido em parceria com 
Núcleo de Excelência em Tec-
nologias Sociais da Universida-
de Federal de Alagoas (UFAL). 
"Já é uma realidade. Já fizemos 
grupo focal, já fizemos alguns 
testes", disse Daniela. Segundo 
ela, no segundo semestre do 
ano passado, foi lançado tam-
bém um edital para licencia-
mento de curtas e longas-me-
tragens. 

Foram recebidas cerca de 
1,6 mil inscrições e o resultado 
deve ser divulgado em breve. “A 
gente precisava de obras para 
além daquelas que o governo 
federal já têm direito. Temos 
o acervo da Cinemateca Bra-
sileira, onde tem por exemplo 
envolvimento do Iphan e da 
Fundação Palmares. Tem acer-

vo da Funarte. Todos esses 
vão compor o streaming. Mas 
queremos que a produção con-
temporânea também esteja lá 
representada”, explicou.

Daniela afirmou ainda que, 
paralelamente ao seu desen-
volvimento, vem sendo discu-
tida a regulamentação da Lei 
Federal 13.006/2024. Aprovada 
no ano passado, ela estabe-
leceu a exibição de filmes de 
produção nacional como com-
ponente curricular comple-
mentar: as escolas precisarão 
exibir mensalmente para os 
alunos no mínimo duas horas.

O streaming público deve-
rá também se voltar para esse 
fim. "É o nosso compromisso. 
Afinal, como é que a gente ia 
regulamentar uma legislação 
sem dar ferramenta para que 
as escolas tenham condição de 
fazer essas exibições?"

O tema foi debatido por re-
presentantes de Secretaria do 
Audiovisual (SAV) do MinC, 

ao longo da última Mostra de 
Cinema de Tiradentes. Organi-
zado pela Universo Produção, o 
evento chega à sua 28ª edição e 
se encerrou no último dia 1° de 
fevereiro, sábado.

Uma das principais ques-
tões, segundo  a secretária na-
cional do audiovisual, Joelma 
Gonzaga, é garantir a proteção 
do conteúdo nacional. Em ou-
tras palavras, significa que pla-
taformas como Netflix, Ama-
zon Prime Video, Disney + e 
HBO Max teriam que garantir 
no catálogo disponibilizado 
para o público brasileiro um 
percentual de produções na-
cionais.

"São direitos que já vêm 
sendo assegurados ao longo 
do histórico das nossas polí-
ticas públicas. Se estendemos 
isso para as plataformas, nós 
estaremos defendendo a nossa 
produção independente. Esta-
remos defendendo a sobera-
nia", avalia Joelma.

Todas essas discussões pre-
cisam passar pelo Congresso 
Nacional, a quem cabe apro-
var um marco regulatório para 
as plataformas digitais. Atual-
mente existem dois projetos 
de lei que tratam do assunto 
em tramitação. A proposta do 
MinC é avançar nas articula-
ções para que seja votado um 
único texto.

Debate favorecido
A secretária do audiovisual 

considera que o momento do 
cinema brasileiro favorece o 
debate. "Tenho falado da im-
portância das três indicações 
ao Oscar conquistadas por Ain-
da Estou Aqui. E nós estamos 
também com 13 filmes brasi-
leiros selecionados pro Festival 
de Berlim que é um dos maio-
res festivais do mundo, um dos 
mais prestigiados. E aqui são 
141 filmes que vão passar ao 
longo da Mostra de Tiradentes. 
É muito para celebrar".

Projeto está sendo 
desenvolvido em 
parceria com Núcleo 
de Excelência em 
Tecnologias Sociais da 
Universidade Federal de 
Alagoas (UFAL). MinC 
publicou edital para 
licenciamento de curtas e 
longas-metragens

Cena de ‘Terra em Transe’, clássico do cinema novo de Glauber Rocha, lançado em 1967

Kastelijns abre 
exposição no 
cto Marques

O Octo Marques inaugura 
a exposição “Construção”, do 
artista goiano Pedro Kasteli-
jns, nesta quinta-feira, 13, às 
19h. Radicado em Amsterdã 
desde 2017, esta é a primeira 
exposição individual do artista 
e reúne mais de 100 trabalhos 
realizados entre 2021 e 2025. 
A mostra fica em cartaz até 16 
de março e conta com apoio do 
Mondriaan Fonds.

“Construção” explora a 
pergunta “Como Construir 
uma Casa e Como Viver Ali?” 
e transita entre o abrigo físico 
e emocional, marcados pela 
experiência migratória de Pe-
dro Kastelijns. As obras refle-
tem a interseção de paisagens 
contrastantes: a urbanização 
precária do Brasil e a padroni-
zação arquitetônica dos Países 
Baixos.

Com curadoria de Paulo 
Duarte-Feitoza, a exposição 
convida o público a imergir em 
um universo onde o brincar e o 
improviso se tornam antídotos 
contra as pressões do mundo 
contemporâneo. Um persona-
gem central na narrativa artís-
tica de Kastelijns é Manivela 
– uma mão com estampa de 
tijolos equilibrando uma vela 
sobre uma colher de cozinha. 

Essa figura personifica as 
tensões entre caos e ordem, 
pertencimento e identidade, 
celebrando a ideia de constru-
ção e camuflagem enquanto 
questiona noções de espaço. 
(Redação)

Maracatu do  
Cerrado aquece  
Carnaval em Gyn

Goiânia se prepara para 
receber um dos blocos mais 
vibrantes do Carnaval. O Ma-
racatu do Cerrado promete ex-
periência inesquecível para os 
foliões que desejam celebrar a 
cultura popular brasileira com 
muita música e a energia da 
tradição do Carnaval de Recife 
(PE).

Marcado para o dia 15 de 
fevereiro, a partir das 15h, o 
evento acontece no Brauhaus, 
localizado na Alameda Ricardo 
Paranhos, 770, Setor Marista. 
O Bloco Maracatu do Cerrado 
traz um mix de ritmos e sono-
ridades, contando com Quinte-
to do Frevo, que levará o ritmo 
vibrante e acelerado do frevo 
pernambucano, além dos DJs 
Caveira e Luara Baggi, que ga-
rantirão a pista de dança com 
sets especiais para manter a 
animação.

Os ingressos já estão dispo-
níveis no Sympla pelo valor de 
R$ 40,00, e os interessados tam-
bém poderão adquirir a camisa 
oficial do bloco por R$ 60,00. 
(Redação)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO
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OPINIÃO PÚBLICA

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

ALEXANDRA ALEXANDRA 
MACHADOMACHADO

Duas propostas de emen-
das à Constituição visando a 
redução da carga horária, já 
foram apresentadas na Câ-
mara Federal: A PEC 231/95 

Assistente social e servidora 
municipal

e a PEC 221/19. Esta luta é 
antiga e foi retomada agora, 
trinta anos após as primeiras 
discussões.

A cada dia, com o cresci-
mento das cidades, é mais 
complicado conciliar as ati-
vidades do trabalho e as re-
comendações dos médicos: 
garantir boa alimentação, 
bom sono, praticar atividade 
física regularmente e dispor 
de condições satisfatórias de 
lazer...

Às horas e às condições do 
trabalho, somam-se à reali-
dade do trabalhador o fato de 
ter que percorrer a cada dia, 
distâncias maiores em um 
trânsito caótico e um sistema 
de transporte coletivo cada 
vez mais congestionado, de-
vido à expansão urbana e 
ainda, a má qualidade dos 
serviços públicos e a preca-
riedade salarial. Tudo isto 

dificulta as atividades fami-
liares, sociais, culturais e de 
lazer e aumenta os proble-
mas de saúde, como o estres-
se, a hipertensão, a diabetes, 
as cardiopatias, os problemas 
estomacais, os transtornos 
mentais. É a velha história: 
O mercado estraga, o INSS 
paga. E paga mal.

O homem não é um ser 
abstrato, determinado, isola-
do de situações reais, histó-
ricas e presentes, nas quais 
transcorre sua vida, forma-se 
sua personalidade e estabe-
lecem-se relações de todos 
os tipos.

Por isto é urgente e ne-
cessário estabelecermos um 
modo de vida que estimule 
os “hábitos do bom trabalho”. 
O enorme alcance social da 
redução da jornada sem pre-
juízo dos salários se tradu-
zirá certamente, em melhor 

qualidade de vida e isto, em 
elevação da produtividade 
e da civilidade, além do sur-
gimento de novos empregos 
de qualidade, enquanto o 
aumento no custo total da 
produção, segundo dados do 
Dieese, é de apenas 1,99%.

Ressalte-se que a redução 
da jornada de trabalho sem 
prejuízo dos salários, é ten-
dência mundial decorrente 
de estudos e experiências 
práticas.

Relembrando o professor 
Márcio Pochmann, Econo-
mista pela Universidade Fe-
deral do Rio Grande do Sul e 
doutor em Ciência Econômi-
ca pela Universidade Estadu-
al de Campinas, “continua-
mos discutindo as condições 
de trabalho como herdeiros 
do capitalismo do século XX”. 
Ele diz que “é preciso consi-
derar que estamos diante de 

uma nova possibilidade téc-
nica de organização do tra-
balho, com jornadas diárias 
menores e ingresso no mer-
cado de trabalho somente 
aos 25 anos... Antes, a pessoa 
deve ser totalmente integra-
da a uma educação que deve 
ser recebida ao longo de toda 
sua vida, diante da complexi-
dade da sociedade contem-
porânea”.

Concordando com ele, “é 
claro que essa possibilidade 
técnica só será possível se 
houver evidentemente uma 
concepção de que isso é fac-
tível, se houver pressão social 
e uma articulação política, 
econômica, social e científica 
em torno dessa nova ques-
tão do trabalho. Não tenho 
dúvida de que a gente pode 
marchar para essa sociedade 
superior”.

Sobre a redução da jornada de trabalho

DANIELADANIELA
RÉZIORÉZIO

Celebrado em 10 de feve-
reiro, o Dia Mundial do Feijão 
foi instituído, em 2019, pela 
Organização das Nações Uni-
das para a Alimentação e Agri-
cultura (FAO), com o objetivo 
de destacar a relevância nu-
tricional, cultural e ambiental 
e econômica desse grão e de 
outras leguminosas.

Rico em fibras, proteínas, 
minerais e vitaminas, o fei-
jão é popular na alimentação 
do brasileiro e desempenha 
papel crucial na promoção 
da segurança alimentar, con-
tribuindo para o combate à 
fome e à desnutrição em todo 
o mundo. É essencial ainda 
para a sustentabilidade agrí-
cola, pois promove a saúde e 
a fertilidade do solo por meio 
da fixação biológica de nitro-
gênio, reduzindo a dependên-
cia de fertilizantes químicos e 
contribuindo para uma agri-
cultura mais sustentável.

O Brasil é o terceiro maior 
produtor de feijão, fican-
do atrás apenas de Índia e 

Gerente de Sanidade Vege-
tal da Agrodefesa

Myanmar. Já o estado de Goi-
ás ocupa a quinta posição 
entre os principais produto-
res do grão no País, segundo 
a Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab). Na 
safra 2024/2025, a previsão é 
que o nosso estado colha 296 
mil toneladas, acréscimo de 
8% em relação à safra anterior.

Para chegar a ser um dos 
alimentos mais queridos da 
mesa do brasileiro e um dos 
principais produtos agríco-
las nacionais, o feijão passa 
por diferentes etapas de pro-
dução, especialmente com 
a adoção de medidas fitos-
sanitárias para assegurar a 
sanidade vegetal no Estado. 
A Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefesa), 
órgão do Governo de Goiás, é 
fundamental nesse processo, 
ao desenvolver ações e orien-
tar agricultores sobre práticas 
fitossanitárias aplicadas à cul-

tura do feijoeiro, assim como 
na fiscalização e no monito-
ramento de pragas de impor-
tância econômica, buscando 
garantir a produtividade e a 
qualidade do grão produzido 
em solo goiano.  

Entre as ações desenvolvi-
das pela Agência está o cadas-
tro de lavouras, obrigatório 
para todas as propriedades e 
que deve ser realizado pelo 
produtor no Sistema de Defe-
sa Agropecuária de Goiás (Si-
dago). A medida é importante 
para que a Agência possa fa-
zer o mapeamento da pro-
dução no Estado e contribui 
ainda para o planejamento de 
ações de mitigação de riscos 
fitossanitários para a cultura.

Como qualquer ativida-
de agrícola, o feijão enfrenta 
desafios, como a incidência 
de pragas, que podem com-
prometer a produção e afetar 
a segurança alimentar. É o 

caso da mosca-branca (Be-
misia tabaci), transmissora 
do vírus do Mosaico Doura-
do do Feijoeiro (Bean golden 
mosaic vírus), que pode cau-
sar perdas de rendimento de 
até 100% nas principais áreas 
de cultivo de feijão do Brasil. 
Para evitar a propagação e 
ajudar no controle da mosca-
-branca, foi instituído o Pro-
grama Estadual de Prevenção 
e Controle de Pragas para a 
Cultura do Feijoeiro Comum, 
por meio de Instrução Nor-
mativa (IN).

A principal ação é o vazio 
sanitário, que torna obriga-
tória a eliminação de plantas 
de feijoeiro comum, sejam 
cultivadas ou voluntárias, por 
meio do controle químico ou 
mecânico, no período de 20 
de setembro a 20 de outu-
bro. Atualmente, o vazio está 
implementado em 57 muni-
cípios de Goiás, onde a inci-

dência da mosca-branca se 
encontra em alta infestação, 
segundo dados de pesquisa 
da Embrapa Arroz e Feijão.

Todo esse trabalho de mo-
nitoramento, orientação e 
fiscalização feito pela Agro-
defesa tem o apoio da cadeia 
produtiva, especialmente 
do agricultor, que entende a 
necessidade de assegurar a 
sanidade vegetal na cultura 
do feijoeiro e, dessa forma, o 
bom desempenho produti-
vo e econômico na atividade 
agrícola no Estado.

É uma parceria que dá cer-
to, cada um desenvolvendo 
suas ações, de forma estraté-
gica, sustentável e consciente, 
para que haja produtividade 
e qualidade do grão de feijão 
produzido em Goiás, alimen-
to que é essencial no dia a dia 
dos brasileiros.

Na defesa do feijão
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COOPERATIVA DE CRÉDITO COM INTERAÇÃO 
SOLIDÁRIA DE GOIÁS – CRESOL GOIÁS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
COOPERATIVA DE CRÉDITO COM INTERAÇÃO SOLIDÁRIA DE GOIAS – 
CRESOL GOIAS, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob nº. 
04.490.531/0001-60, com sede no endereço Rua Eneas Bretas, S/N, 
Quadra A Lote 17-18, Centro, cidade de Orizona/GO, CEP: 75280-000, vem 
por meio deste proceder com a INTIMAÇÃO por edital PARA PURGA DA 
MORA nos termos do art. 26, §4º da Lei nº 9.514/97, de NEYTON 
MARQUES DE SOUZA, brasileiro, divorciado, empresário, inscrito no CPF 
sob o n.º ***.973.691-**, para satisfazer as prestações vencidas de 
20/04/2024 a 20/01/2025, e as que vieram a vencer até a data do 
pagamento, juntamente com os juros convencionados e as custas de 
intimação, referente a Cédula de Crédito Bancário – empréstimo nº 
5001097-2021.XXX256-X, firmada em 05 de fevereiro de 2021, em que, na 
oportunidade, restou constituída alienação fiduciária do imóvel constante na 
Matrícula n.º 2.709, registrado junto ao Registro de Imóveis de 
Vianópolis/GO. A interrupção do processo de consolidação concretizará 
somente com a satisfação das prestações vencidas e as que vierem a 
vencer até a data do pagamento e, assim, fica a parte cientificada a se dirigir 
à COOPERATIVA DE CRÉDITO COM INTERAÇÃO SOLIDÁRIA DE GOIAS 
– CRESOL GOIAS ou no Registro de Imóveis de Vianópolis/GO, onde 
deverá efetuar a purga dos débitos acima discriminados, bem como os 
demais encargos retro descritos, no prazo improrrogável de 15 (quinze) 
dias, a contar da última publicação do presente edital, bem como que o não 
cumprimento da referida obrigação no prazo ora estipulado, garante o 
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor da credora 
fiduciária, nos termos do Art. 26 §7º da Lei 9.514/97. Como o destinatário 
não foi encontrado no endereço mencionado na correspondência, fica 
notificado do inteiro teor da correspondência supra citada, bem como de 
seus registros na forma da Lei. 
Cascavel, 06 de fevereiro de 2025.

Atenciosamente, 
THIAGO TETSUO DE MOURA NISHIMURA – OAB/PR 51.109

             AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 013/2025
O Fundo Municipal de Saúde do Município de Mineiros-FMS, inscrito no 
CNPJ sob o no 11.924.138/0001-01, com sede no Paço Municipal II, Ipê 
Shopping – Av. Ino Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, Residencial Michelangelo, CEP: 
75.834-042, Mineiros – Goiás, torna público, que fará realizar no dia 21 de 
fevereiro de 2025, em sessão pública eletrônica na plataforma Bolsa 
Nacional de Compras - BNC, com início às 09h00min (nove) horas - horário de 
Brasília, licitação na modalidade Pregão Eletrônico, tipo menor preço por Item, 
para A Aquisição de Produtos para Nutrição Especial Infantil e Adulto, para os 
Pacientes do Programa Melhor em Casa, Alto Custo e HospitaL Municipal, bem 
como para atender aos Mandados Judiciais e processos internos. O edital de 
convocação encontra-se disponível, na íntegra, no endereço www.mineiros. 
go.gov.br, http://bnc.org.br , e www.gov.br/pncp/ptbr /pncp. Informações: 
saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3661-0027.

ALINE BORGES ASSUNÇÃO CAMPOS - Pregoeira

  AVISO DE SELEÇÃO DE FORNECEDORES
O Hospital Estadual de Pirenópolis Ernestina Lopes Jaime/
HEELJ, administrado pela Fundação Universitária Evangélica/
FUNEV, através do Contrato de Gestão nº 25/2022, torna pú-
blico, para o conhecimento dos interessados, a abertura do 
Procedimento de Carta Cotação, cujo objeto refere-se à  con-
tratação de empresa para fornecimento de Órteses Próteses 
e Materiais Especiais/OPME, para atender as demandas do 
HEELJ. As empresas interessadas deverão consultar o Termo 
de Referência disponibilizado no site: https://funev.org.br/  e 
Plataforma Apoio Cotações. Prazo para apresentação das pro-
postas: 10/02/2025 a 24/02/2025.

  AVISO DE SELEÇÃO DE FORNECEDORES
O Hospital Estadual de Anápolis Dr. Henrique Santillo/HEANA, 
administrado pela Fundação Universitária Evangélica/FUNEV, 
através do Contrato de Gestão nº 66/2019, torna público, para 
o conhecimento dos interessados, a abertura do Procedimento 
de Carta Cotação, cujo objeto refere-se à contratação de em-
presa para a prestação de serviços médicos de atenção hori-
zontal e responsabilidade técnica em terapia intensiva, para 
atender as demandas do HEANA. As empresas interessadas 
deverão consultar o Termo de Referência disponibilizado no 
site: https://funev.org.br/ e Plataforma Apoio Cotações. Prazo 
para apresentação das propostas: 10/02/2025 a 24/02/2025.

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
O GUANABARA CITY F.C. - CNPJ: 03.559.021/0001-30 vem 
através do seu Presidente Cid Sá de Sousa, CONVOCAR 
todos os associados, para uma Assembleia Geral Extraor-
dinária, de acordo com os Artigos. 19, 20 e 22 do Estatuto 
Social, para deliberarem sobre a seguinte pauta: REFORMA 
PARCIAL DO ESTATUTO SOCIAL, que será realizada no dia 
quinze de fevereiro de dois mil e vinte e cinco (15/02/2025); 
às dezoito horas (18h00min), em primeira convocação, e às 
(18h30min) em segunda convocação, na Rua 44, Qd 21, Lt. 
19, CEP: 74483-780 Setor Santos Dumont, Goiânia – GO.    

Goiânia, GO, 10 de fevereiro de 2025. 
Cid Sá de Sousa  

Presidente

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS LTDA, 
inscrita no CNPJ sob o nº 23.636.332/0001-62, aqui qualifica-
da como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudicial-
mente por edital, o COMPRADOR, ORLANDO MACHADO 
DE ARAUJO FILHO, escrita no CPF: 380.864.171-15, ende-
reço residencial descrito contratualmente, para que satisfaça 
os pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O va-
lor atualizado do débito, é de R$ 80.543,97 (oitenta mil, qui-
nhentos quarenta e três reais e noventa e sete centavos), 
cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMI-
TENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 07 de fevereiro de 2025. 
SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS LTDA

    CNPJ: 23.636.332/0001-62

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 13 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.488.363/0001-30, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, SILVANIA PEREI-
RA DOS SANTOS, escrita no CPF: 652.956.842-53, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da mora, 
junto à empresa acima descrita, com endereço situado na 
Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor 
atualizado do débito, é de R$ 75.212,07(Setenta e cinco mil,                                                                                                             
duzentos e doze reais e sete centavos), cuja planilha de 
débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE VENDE-
DORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 07 de fevereiro de 2025. 
 SPE RESIDENCIAL CITY 13 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.488.363/0001-30  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 

MORA 
A SPE RESIDENCIAL CITY 30 EMPREENDIMENTOS LTDA, 
inscrita no CNPJ sob o nº 47.256.344/0001-20, aqui qualifi-
cada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudi-
cialmente por edital, o COMPRADOR, MARCELO TIBALLI 
GEORGETE, escrito no CPF: 166.103.398-99, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O va-
lor atualizado do débito, é de R$ 21.291,96 (vinte e um mil, 
duzentos e noventa e um mil, noventa e seis reais), cuja 
planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 24 (vinte e quatro) horas sem manifes-
tação do devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateral-
mente e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 10 de fevereiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 30 EMPREENDIMENTOS LTDA

    CNPJ: 47.256.344/0001-20

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 0003/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 0003/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO POR ITEM.INTERESSADA: SECRETARIA 
MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL OBJETO: REGISTRO 
DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
PESSOA FISICA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE 
VISITADOR SOCIAL, CONFORME DESCRITO NO TERMO 
DE REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) GESTOR (A). 
DATA: 21/02/2025 - HORA: 09:00 MAIORES INFORMAÇÕES: 
E-MAIL:  ABADIANIA, 10 DE cplabadiania@hotmail.com
FEVEREIRO DE 2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO 
PRADO MEMBRO EQUIPE DE APOIO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 0004/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 0004/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO POR ITEM. INTERESSADA: SECRETARIA 
MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL OBJETO: REGISTRO 
DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE 
INSTRUTOR DE ARTE E CULTURA, CONFORME DESCRITO 
NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) 
GESTOR (A).DATA: 21/02/2025 - HORA: 14:00 MAIORES 
INFORMAÇÕES: E-MAIL:  cplabadiania@hotmail.com
ABADIANIA, 10 DE FEVEREIRO DE 2025. LUIS ALBERTO 
PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA EQUIPE DE APOIO

Estado de Goiás
Câmara Municipal de Barro Alto

Aviso de Pregão Presencial Nº 0002/2025
A Câmara Municipal de Barro Alto/GO, inscrita no CNPJ n° 
00.419.810/0001-87, torna público para conhecimento dos interessados 
que realizará em sua sede, localizada na Praça dos Três Poderes, S/N, 
Centro, Barro Alto/GO, às 09h00min do dia 20 de fevereiro de 2025, 
LICITAÇÃO, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL sob MENOR 
PREÇO POR ITEM, visando o registro de preços para fornecimento 
de combustíveis para atender as necessidades da Câmara Municipal 
de Barro Alto/GO. O Edital encontra-se disponível nos endereços 
eletrônicos: licitacao@barroalto.go.leg.br ou www.barroalto.go.leg.br. 
Mais informações pelo telefone (62) 3602-1239. 

Barro Alto/GO, 10 de fevereiro de 2025.
MARIA APARECIDA RIBEIRO

Pregoeira

PREGÃO ELETRÔNICO Nº003/2025
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº003/2025. DATA DE ABER-
TURA: 24 de fevereiro de 2025. Horário: 09h00min. Objeto: CONTRATA-
ÇÃO DE EMPRESA PARA LOCAÇÃO DE UM VEÍCULO AUTOMOTOR 
DO TIPO CAMINHÃO BASCULANTE (CAMINHÃO CAÇAMBA) A SER 
UTILIZADO NOS SERVIÇOS PÚBLICOS DE ÁGUA E ESGOTO DO 
DEMAE - DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTO, CON-
FORME CONDIÇÕES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL 
E SEUS ANEXOS. O Edital poderá ser retirado no Departamento de Li-
citações do DEMAE ou pelo site: https://www.demae.go.gov.br/licitacao/
pregao.html. Informações adicionais podem ser obtidas junto à comissão 
permanente de licitações através do e-mail: licitacao@demae.com.br. 

Caldas Novas, 07 de fevereiro de 2025.
FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO

PREGOEIRA

EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO DE 
REEQUILÍBRIO DE PREÇOS DO 

PREGÃO ELETRÔNICO 014-2024
OBJETO:  1º Termo aditivo de reequilíbrio de preços, ao pregão 
eletrônico nº 014/2024, dos serviços de aquisição de materiais 
farmacológicos, hospitalares e odontológicos. FUNDAMENTAÇÃO: LEI 
FEDERAL N° 14.133/2021, CONTRATADA: DINIZ HOSPITALAR LTDA 
- EPP, (CNPJ SOB Nº 46.676.293/0001-22), ITENS: Nº 779 ATADURA 
CREPOM, o valor licitado foi R$ 0,74 com o reequilíbrio passara a ser 
de R$ 0,92  Nº 981 OMEPRAZOL, o valor licitado foi R$ 6,80 com o 
reequilíbrio passara a ser de R$ 10,96 Nº 1318 TIRAS REAGENTES, o 
valor licitado foi R$ 16,07 com o reequilíbrio passara a ser de R$ 35,97. 
VALOR TOTAL DO ADITIVO: R$ 13.423,00 (treze mil e quatrocentos 
e vinte e três reais), DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA: FMS – 0052.23.01.
10.301.1004.2213.3.3.90.30 – (102/107), FMS – 0029.23.01.10.301.10
01.2092.3.3.90.30 – (102/107), FMS – 0029.23.01.10.301.1001.2092.3
.3.90.30 – (102/107), FMS – 0055.23.01.10.301.1001.2092.3.3.90.30 – 
(102/107), FMS – 0029.23.01.10.301.1001.2092.3.3.90.30 – (102/107). 
DATA DO 1º TERMO ADITIVO DE REEQUILÍBRIO DE PREÇOS: 05 
de janeiro de 2025. Gabinete da Prefeita Municipal de Campo Limpo de 
Goiás, aos 07 de fevereiro do ano de 2025.

RAFAEL DE SOUZA SÁ - GESTOR MUNICIPAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
RESIDENCIAL JARDIM PARIS J.VIRGILIO IMOVEIS LTDA.

Estabelecida Rua 82 nº 559, SETOR SUL, Goiânia-Go, CEP: 74.083-
010, inscrita no CNPJ 00.293.829/0001-20, devidamente registrada na 
JUCEG sob nº 5 n.º 52.2,0039166,9, por despacho do dia 27 de outubro 
de 1983, neste ato representada pelos seu sócio Diretor-Presidente Sr.JO-
SÉ VIRGILIO FERREIRA, Brasileiro, Casado sob o regime de comunhão 
Universal de bens, Advogado/Empresário, Residente e domiciliado á Rua 
82, nº.559 Quadra F-17 Lote 55, Setor Sul,Goiânia-Goiás,CEP:74.083- 
010, portador da CI nº 109613, 2º Via SSP-/GO, inscrito no CPF sob o nº 
013.875.611-20,eouSr.THIAGO MACIEL FERREIRA, Brasileiro,Solteiro, 
Administrador de Empresas/Empresário, portador da C. Identidade n.º 
3.821.721SSP-GO, e do CPF n.º883.541.801-15. Residente e domiciliado 
na RuaT-64,nº1175,apto.2902-Setor Bueno,Goiânia-Go, CEP74.230- 110. 

RESIDENCIAL JARDIM PARIS
QUADRA LOTE DEVEDORES

24 16 AILTON DE JESUS
18 15 DOMINGOS RODRIGUES DO NASCIMENTO
07 30 ELLEN LOURENÇO ALMEIDA
04 18 FLAVIO LUIZ DE CAMPOS
21 05 GERALDO CONRADO DOS SANTOS
14 27 JADILSON SIQUEIRA ALVES
21 11 LAUDELINA APARECIDA FERREIRA
16 18 RAFAEL REZENDE DE SOUSA
02 08 RAFAELLA BATISTA DE MORAIS
02 29 RAFAELLA BATISTA DE MORAIS
08 26 RAIMUNDO WILSON DE JESUS SANTOS
01 12 VALDECIO BATISTA DE REZENDE
01 25 VALDECIO BATISTA DE REZENDE
07 20 WILLIAM DIAS DOS SANTOS

REGISTRO CIVIL, TÍTULOS, DOCUMENTOS E IMÓVEIS DE GOIANDIRA. 
COMARCA DE GOIANDIRA – ESTADO DE GOIÁS. 

Daniel Oliveira Ribeiro (Titular do Cartório). 
Av. Tiradentes nº 10 | Centro | Goiandira-GO | CEP: 75740-000. 

Tel: 64-99258-8344 | Email: cartoriogoiandira@hotmail.com.  
PROCEDIMENTO DE REGISTRO DE LOTEAMENTO

EDITAL DE LOTEAMENTO (Lei nº 6.766/79). 
DANIEL OLIVEIRA RIBEIRO, Oficial do Cartório de Registro de Imóveis 
da Cidade de Goiandira, Estado de Goiás, na forma da Lei, FAZ SABER 
a todos os interessados, mediante publicação do presente Edital nos dias 
10, 11 e 12 de fevereiro do ano de 2025, em cumprimento ao art. 19 da Lei 
nº 6.766/79, foi protocolado sob o nº 11.106, no Livro 1-D, aos 13.01.2025, 
a documentação exigida para o registro do LOTEAMENTO PORTAL DO 
SOL 2, a pedido de seu titular MUNICÍPIO DE GOIANDIRA, pessoa ju-
rídica de direito público, inscrito no CNPJ sob o nº 01.303.221/0001-00, 
com sede na Praça José Abdala, nº 01, Centro, em Goiandira, Goiás, com 
parcelamento aprovado, através do Decreto nº 09A/2025, de 10 de janeiro 
de 2025, no qual se estabeleceu que o Loteamento Portal do Sol 2 ficará 
com 3 Quadras e estas subdivididas em 55 lotes, compreendendo uma 
área de 16.978,84 m². A ser implantado SOBRE AS SEGUINTES ÁREAS: 
QUADRA 25: Lotes de 1 a 13: 3.452,72m²; QUADRA 26: Lotes de 1 a 
19: 4.999,15m²; QUADRA 27: Lotes de 1 a 23: 6.066,79m²; ÁREA DE 
RUA: 1.554,00m²; ÁREA DE CALÇADA: 906,18m²; ÁREA TOTAL PAR-
CELADA: 16.978,84 m², no imóvel da Matrícula nº 4.807 do Livro 2 de Re-
gistro Geral, caracterizado como: Lote nº 01, da Quadra nº 25, sito na Rua 
4, Loteamento Portal do Sol, em Goiandira-GO, com a área de 16.978,84 
metros quadrados, medindo: inicia-se a descrição, pela frente confrontan-
do com a Rua 04, por uma distância de 164,04 m até o vértice P.02; daí, 
segue pelo lado direito em confluência com Marginal Go-305, os vértices 
P.02 a P.03 chanfro de 3 metros, seguindo do vértice P.03 a P.04 com a 
medida 67,03 metros até confrontando com a Marginal GO-305; daí segue 
dos pontos P.04 a P.05 em confluência com a Alameda do Bosque chanfro 
de 3 metros; do ponto P.05, segue confrontando pelo fundo com a Alame-
da do Bosque, por uma distância de 173,04 metros até o vértice P.06; do 
vértice P.06 a P.07 em confluência com a Rua 07 chanfro de 3 metros; do 
P.07 segue pela esquerda mede 125,81 metros até o ponto P.08 confron-
tando com a Rua 07; seguindo dos pontos P.08 a P.01 em confluência com 

a Rua 04 chanfro de 3 metros. 
Diante do exposto, expede-se 
o presente EDITAL a fim de 
que aqueles que se julgarem 
prejudicados, apresentem 
impugnações ao Registro no 
prazo de 15 (quinze) dias, a 
contar da terceira publicação. 
Findo o prazo e não havendo 
manifestações contrárias, será 
feito imediatamente o registro 
do Loteamento. DADO E PAS-
SADO na Cidade e Comarca 
de Goiandira, Estado de Goiás, 
aos sete dias do mês de feve-
reiro do ano de dois mil e vinte 
e cinco (2025). Daniel Oliveira 
Ribeiro - Oficial

Fundo de Saúde do Município de Marzagão – Estado de Goiás

RESULTADO DE JULGAMENTO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2025

Objeto: Aquisição de medicamentos. Empresas vencedoras: HOSP-
GYN HOSPITALAR LTDA (43239945000173), WJR MEDICAMENTOS 
LTDA (51136104000169), BIO LIFEDISTRIBUIDORA HOSPITALAR 
LTDA (38169693000113). Marzagão, 05/02/2025. 

INÊS MARQUES DA SILVA
Pregoeira.

Município de Marzagão – Estado de Goiás - FME
RESULTADO DE JULGAMENTO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2025
Licitantes Vencedores: TYE VARIEDADES LTDA (57890107000170), 
COMERCIAL PIRAMIDE ATACADISTA LTDA (53737768000109), LA-
SERFIX LTDA (43610928000109), ASSISTECH SOLUCOES INTELI-
GENTES LTDA (27848122000199), SUPER COMERCIAL APOLO LTDA 
(18343089000154), AR DISTRIBUIDORA LTDA (55048684000193). 

Marzagão, 05/02/2025. 
INÊS MARQUES DA SILVA

Pregoeira.

Município de Marzagão-GO. 
Edital de Pregão Presencial nº 05/2025 - SRP.
Objeto: Aquisição de MATERIAIS DE EXPEDIENTE. Abertura: 
21/02/2025, horário: 09:00hs, local: Av. Bernardo Sayão, 260, Centro, 
Marzagão, Goiás. Retirada do edital: na sede da Prefeitura, www.pncp.
gov.br ou no site: www.marzagao.go.gov.br. Marzagão, 10/02/2025. Wen-
der Ribeiro Pimentel, Gestor do Executivo.

AVISO LICITAÇÃO
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2025. PROCESSO Nº 2975/2025.

A CÂMARA MUNICIPAL DE PORANGATU/GO, torna público o creden-
ciamento de pessoa jurídicas do ramo de website, veiculação por meio 
de mídias digitais (Instagram e Facebook) e transmissão ao vivo das ses-
sões, para a divulgação de atos institucionais (inserções, programas e pu-
blicações) da Câmara Municipal de Porangatu, no âmbito do município de 
Porangatu. As solicitações poderão ser feitas a partir do dia 11/02/2025. O 
edital e demais informações estão disponíveis no www.camaraporangatu.
go.gov.br, e-mail: compras@camaraporangatu.go.gov.br, Tel.: (62) 3363-
9600. Porangatu/GO, 07 de fevereiro de 2025.

 Nilza Maria Pereira Maia. 
Agente de Contratação.

MUNICIPIO DE SANTA TEREZA-GO
EXTRATO DO EDITAL DE 

PREGAO PRESENCIAL-SRP nº 003-2025
A presente licitacao tem por objeto futura, eventual e parcelada aquisição 
de massa asfáltica e ligante de superfície, destinados a manutenção das 
vias públicas de Santa Tereza de Goiás,  a realizar-se no dia 25/02/2025 as 
8:30h, na sala da CPC, Praça Dr. Belarmino Cruvinel, n. 01, Setor Central, 
CEP 76480-000, Santa Tereza de Goiás, conforme especificações, quanti-
dades e condições constantes no Edital e seus Anexos. Maiores informa-
ções junto a CPC das 8:00h as 12:00h e das 14:00h as 18:00h ou no site da 
www.santatereza.go.gov.br, ícone LICITACOES. DATA: 07/02/2025. JOAO 
QUILHERME VIEIRA SILVEIRA, Pregoeiro/Presidente da CPC.


